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SELO ARTE

A Queijaria Tambero, da produtora Luisa Brasil, de Hulha Negra, conquistou o Selo Arte para os queijos Geada e Coxilha, 
o que permite comercialização dos produtos para todo o país. Ela foi a primeira da região a conquistar o Selo em razão 
da particularidade e forma de produção.
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Arquivo TP

Na próxima segunda-feira (5), vai fechar Na próxima segunda-feira (5), vai fechar 
a janela das convenções e a partir daí a janela das convenções e a partir daí 
o quadro eleitoral municipal em todo o o quadro eleitoral municipal em todo o 
Brasil estará desenhado. Na região, a Brasil estará desenhado. Na região, a 
exceção de Candiota, não há surpresas exceção de Candiota, não há surpresas 
nas candidaturas já homologadas em nas candidaturas já homologadas em 
convenção e as que serão. A campanha eleitoral convenção e as que serão. A campanha eleitoral 
de forma ofi cial começa no dia 16 de agosto – de forma ofi cial começa no dia 16 de agosto – 
daqui duas semanas.daqui duas semanas.

SEM SURPRESAS NA REGIÃOSEM SURPRESAS NA REGIÃO

O ex-vereador Anselmo Malaguez procurou o O ex-vereador Anselmo Malaguez procurou o 
TPTP para dizer que a decisão do PSB em ter cha- para dizer que a decisão do PSB em ter cha-
pa pura foi quase uma unanimidade, informando pa pura foi quase uma unanimidade, informando 
que ele defendeu a aliança do partido com o PT, que ele defendeu a aliança do partido com o PT, 

PDT e PSOL, mas que democraticamente sua PDT e PSOL, mas que democraticamente sua 
tese foi derrotada internamente.tese foi derrotada internamente.

PSB EM CANDIOTA 2PSB EM CANDIOTA 2

A aliança entre PT e PDT parecia algo já A aliança entre PT e PDT parecia algo já 
descartado pelas forças políticas de Can-descartado pelas forças políticas de Can-

diota. Contudo, na última semana, essa diota. Contudo, na última semana, essa 
situação sofreu uma espécie de reviravolta situação sofreu uma espécie de reviravolta 

e os dois partidos que possuem assento e os dois partidos que possuem assento 
na Câmara e são oposição ao governo na Câmara e são oposição ao governo 

municipal, acabaram se acertando e fechando municipal, acabaram se acertando e fechando 
a composição na majoritária com o ex-prefeito a composição na majoritária com o ex-prefeito 

Adriano dos Santos (PT) como candidato a pre-Adriano dos Santos (PT) como candidato a pre-
feito e o vereador Guilherme Barão (PDT) como feito e o vereador Guilherme Barão (PDT) como 
vice. A aliança de oposição e de esquerda ainda vice. A aliança de oposição e de esquerda ainda 

conta com o apoio do PSOL.conta com o apoio do PSOL.

REVIRAVOLTA EM CANDIOTAREVIRAVOLTA EM CANDIOTA

Faltando ainda a maioria das convenções par-Faltando ainda a maioria das convenções par-
tidárias, que acontecem entre domingo (4) - PT tidárias, que acontecem entre domingo (4) - PT 
e PSB e segunda (5) – PP e PDT, o quadro na e PSB e segunda (5) – PP e PDT, o quadro na 
Terra da Festa do Colono se encaminha para Terra da Festa do Colono se encaminha para 
três candidaturas majoritárias. O PL foi o primei-três candidaturas majoritárias. O PL foi o primei-
ro a fazer sua convenção, batendo martelo na ro a fazer sua convenção, batendo martelo na 
chapa pura e feminina Tanira-Ester, mas ainda chapa pura e feminina Tanira-Ester, mas ainda 
aberto a alianças, com exceção do PT. Com a aberto a alianças, com exceção do PT. Com a 
desistência do atual vice-prefeito Igor Canto em desistência do atual vice-prefeito Igor Canto em 
concorrer a prefeito, o PSB defi niu compor com concorrer a prefeito, o PSB defi niu compor com 
o PT. Tendo o ex-prefeito petista Fernando Cam-o PT. Tendo o ex-prefeito petista Fernando Cam-
pani como cabeça de chapa, o PSB vai escolher pani como cabeça de chapa, o PSB vai escolher 
entre os ex-vereadores André Bexiga ou Celso entre os ex-vereadores André Bexiga ou Celso 
Girotto, em voto de seus fi liados, qual será o Girotto, em voto de seus fi liados, qual será o 
vice. Os atuais governantes da cidade, PP e vice. Os atuais governantes da cidade, PP e 
PDT, aprovaram anteriormente e vão para as PDT, aprovaram anteriormente e vão para as 
suas convenções com o indicativo de homologar suas convenções com o indicativo de homologar 
os nomes do veterinário Beto Dalpiva (PDT) os nomes do veterinário Beto Dalpiva (PDT) 
para prefeito e Elisandra Aires (PP) para vice.para prefeito e Elisandra Aires (PP) para vice.

HULHA NEGRAHULHA NEGRA

O quadro na Terra da Ovelha está defi nido com O quadro na Terra da Ovelha está defi nido com 
duas candidaturas, encabeçadas, inclusive pe-duas candidaturas, encabeçadas, inclusive pe-
los mesmos nomes que protagonizaram as úl-los mesmos nomes que protagonizaram as úl-
timas eleições na cidade, que foram suplemen-timas eleições na cidade, que foram suplemen-
tares. O atual prefeito Ronaldo Madruga (PP) tares. O atual prefeito Ronaldo Madruga (PP) 
vai à reeleição, tendo a vereadora Laura Ratto vai à reeleição, tendo a vereadora Laura Ratto 

(MDB) como vice e com apoio do Republicanos. (MDB) como vice e com apoio do Republicanos. 
Danubio Peres encabeça a chapa de oposição Danubio Peres encabeça a chapa de oposição 
pelo PDT, tendo o ex-vereador Giovane Teixeira pelo PDT, tendo o ex-vereador Giovane Teixeira 

(PSDB) como vice e o PT como apoiador. (PSDB) como vice e o PT como apoiador. 

PINHEIRO MACHADOPINHEIRO MACHADO

Divulgação TP

Anderson Coka/Especial TP
Na Cidade do Castelo, o atual prefeito Volnei Na Cidade do Castelo, o atual prefeito Volnei 
Oliveira (PT) em chapa pura com Amarildo Oliveira (PT) em chapa pura com Amarildo 
Borges tenta à reeleição, disputando contra Borges tenta à reeleição, disputando contra 
uma frente ampla de oposição reunindo PP, uma frente ampla de oposição reunindo PP, 
PL, PSDB, PDT, MDB e PSB, com a vereadora PL, PSDB, PDT, MDB e PSB, com a vereadora 
Viviane Albuquerque, a Veca (PP) como prefeita Viviane Albuquerque, a Veca (PP) como prefeita 
e José Pedro Crespo (PL) como vice.e José Pedro Crespo (PL) como vice.

PEDRAS ALTASPEDRAS ALTAS

O que também não se esperava era o desgar-O que também não se esperava era o desgar-
ramento do PSB, que é um aliado histórico do ramento do PSB, que é um aliado histórico do 

PT na cidade e, atualmente, em nível de Brasil, PT na cidade e, atualmente, em nível de Brasil, 
conta com o vice-presidente da República, conta com o vice-presidente da República, 

Geraldo Alckimin. A defi nição por candidatura Geraldo Alckimin. A defi nição por candidatura 
própria dos socialistas possui um componente própria dos socialistas possui um componente 

grande de decepção pelo acerto desfeito em grande de decepção pelo acerto desfeito em 
que Darlan Oliveira seria o vice de Adriano. que Darlan Oliveira seria o vice de Adriano. 
O PSB, com chapa pura - Darlan e Everton O PSB, com chapa pura - Darlan e Everton 

Morales, é a grande surpresa dessa eleição em Morales, é a grande surpresa dessa eleição em 
Candiota.Candiota.

PSB EM CANDIOTAPSB EM CANDIOTA

O cenário eleitoral na maior cidade da região O cenário eleitoral na maior cidade da região 
traz três candidaturas à majoritária, com evi-traz três candidaturas à majoritária, com evi-
dente polarização. O ex-prefeito e deputado dente polarização. O ex-prefeito e deputado 

estadual Luiz Fernando Mainardi (PT) deve riva-estadual Luiz Fernando Mainardi (PT) deve riva-
lizar com a jornalista Roberta Mércio (PL), que lizar com a jornalista Roberta Mércio (PL), que 
representa o atual governo da cidade. O PDT representa o atual governo da cidade. O PDT 
corre por fora, como terceira via, com a candi-corre por fora, como terceira via, com a candi-

datura do advogado Álvaro Meira. Mainardi terá datura do advogado Álvaro Meira. Mainardi terá 
como vice o empresário Beto Alagia (Podemos). como vice o empresário Beto Alagia (Podemos). 
Roberta e Álvaro ainda não defi niram os vices.Roberta e Álvaro ainda não defi niram os vices.

BAGÉBAGÉ

O prefeito Luiz Carlos Folador (MDB) conseguiu O prefeito Luiz Carlos Folador (MDB) conseguiu 
que sua base fi casse unida, reunindo na sua que sua base fi casse unida, reunindo na sua 

aliança quatro partidos - MDB, PSDB, PP e PL aliança quatro partidos - MDB, PSDB, PP e PL 
- estes dois últimos já ratifi caram em convenção - estes dois últimos já ratifi caram em convenção 

a posição e os dois primeiros, que encabeçam a posição e os dois primeiros, que encabeçam 
a chapa majoritária, o farão agora neste fi m de a chapa majoritária, o farão agora neste fi m de 

semana, também em convenção, homologando semana, também em convenção, homologando 
Folador para a reeleição e o ex-prefeito Marcelo Folador para a reeleição e o ex-prefeito Marcelo 

Gregório, como vice.Gregório, como vice.

BASE GOVERNISTA EM CANDIOTABASE GOVERNISTA EM CANDIOTA

O  presidente do Sindicato Rural de Pinheiro O  presidente do Sindicato Rural de Pinheiro 
Machado, Paulinho Alves (D), fez questão de Machado, Paulinho Alves (D), fez questão de 

convidar pessoalmente o jornal para participar convidar pessoalmente o jornal para participar 
da escolha da Corte da  Feovelha, que acontece da escolha da Corte da  Feovelha, que acontece 

na tarde deste sábado (3), no Parque Charrua.na tarde deste sábado (3), no Parque Charrua.

SOBERANAS DA FEOVELHASOBERANAS DA FEOVELHA

Na Câmara já há um efeito prático da união Na Câmara já há um efeito prático da união 
PT-PDT. As duas bancadas começaram a atuar PT-PDT. As duas bancadas começaram a atuar 

mais afi nadas na última segunda-feira (29), mais afi nadas na última segunda-feira (29), 
quando ocorreu a sessão ordinária, que foi logo quando ocorreu a sessão ordinária, que foi logo 

após terem selado aliança eleitoral. após terem selado aliança eleitoral. 

OPOSIÇÃO EM CANDIOTAOPOSIÇÃO EM CANDIOTA

Depois de ter feito quatro mandatos seguidos Depois de ter feito quatro mandatos seguidos 
de vereador, de 2004 a 2016, o empresário e de vereador, de 2004 a 2016, o empresário e 
produtor rural pinheirense, Jaime Lucas (foto), produtor rural pinheirense, Jaime Lucas (foto), 
parecia ter pendurado a chuteira, não da política parecia ter pendurado a chuteira, não da política 
em si, porque está no sangue, mas da disputa em si, porque está no sangue, mas da disputa 
eleitoral. Contudo, certamente pensando na eleitoral. Contudo, certamente pensando na 
questão partidária, Jaime volta ao cenário, questão partidária, Jaime volta ao cenário, 
colocando seu nome na nominata à vereança colocando seu nome na nominata à vereança 
do MDB. O partido, que Jaime preside e ajuda do MDB. O partido, que Jaime preside e ajuda 
a manter ativo em Pinheiro Machado, estava a manter ativo em Pinheiro Machado, estava 
com difi culdades para a proporcional, pois seus com difi culdades para a proporcional, pois seus 
dois atuais vereadores, Laura Ratto e Éliton dois atuais vereadores, Laura Ratto e Éliton 
Rodrigues não vão para a disputa. Laura porque Rodrigues não vão para a disputa. Laura porque 
será a vice de Ronaldo e Éliton por impedimento será a vice de Ronaldo e Éliton por impedimento 
legal. Jaime tem muita experiência política e legal. Jaime tem muita experiência política e 
deve ser decisivo para o MDB manter bancada.deve ser decisivo para o MDB manter bancada.

DESPENDURANDO A DESPENDURANDO A 
CHUTEIRA EM PINHEIROCHUTEIRA EM PINHEIRO

Na última terça-feira (30), a comissão responsá-Na última terça-feira (30), a comissão responsá-
vel pela realização do projeto Vereador(a) Mirim vel pela realização do projeto Vereador(a) Mirim 
na Câmara de Candiota, manteve uma reunião na Câmara de Candiota, manteve uma reunião 
na Secretaria Municipal de Educação (Smed). na Secretaria Municipal de Educação (Smed). 
Na oportunidade, fi cou defi nido que os atuais Na oportunidade, fi cou defi nido que os atuais 

representantes do projeto irão visitar a Assem-representantes do projeto irão visitar a Assem-
bleia Legislativa ainda na primeira quinzena de bleia Legislativa ainda na primeira quinzena de 
agosto, mês que também é celebrado o Dia do agosto, mês que também é celebrado o Dia do 

Estudante. Estudante. 

VEREADOR(A)  MIRIM NA VEREADOR(A)  MIRIM NA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

Ainda de acordo com a nota enviada ao jornal, Ainda de acordo com a nota enviada ao jornal, 
neste ano não haverá eleição para defi nir os neste ano não haverá eleição para defi nir os 

novos vereadores(as) mirins em razão do perío-novos vereadores(as) mirins em razão do perío-
do eleitoral. Conforme informado, será possível do eleitoral. Conforme informado, será possível 
incrementar o projeto, inserindo uma nova cate-incrementar o projeto, inserindo uma nova cate-
goria, a Juvenil - sugestão proposta pelo secre-goria, a Juvenil - sugestão proposta pelo secre-
tário de Educação, Michel Feijó. “Sendo assim, tário de Educação, Michel Feijó. “Sendo assim, 

teremos novidades para as próximas edições do teremos novidades para as próximas edições do 
projeto”, assinala o texto. projeto”, assinala o texto. 

VEREADOR(A)  MIRIM NA VEREADOR(A)  MIRIM NA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA  2ASSEMBLEIA LEGISLATIVA  2

Vivi Alves/Especial TP
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Faz tempo, desde 
aquele outubro de 1992, 
quando participei e fui 
eleito na primeira eleição 
de Hulha Negra. Foram 
três eleições como candi-
dato e 12 anos como pre-
feito entre 1993 e 2008. 
Desde 1992 foram sete 
das oito eleições onde 
acabei me envolvendo 
diretamente no processo. 
Só fiquei quieto quando 
dois irmãos disputaram 
como candidatos a vice 
em 2016. Esta é a primeira eleição em Hulha Negra 
onde não sou candidato e nem estou filiado a partido 
algum. 

Igor Canto desistiu de concorrer. Fez bem. 
Há momentos em que é preciso compreender o 
momento. Depois de oito anos como vice de Renato 
Machado não há como fazer de conta que não tem 
nada com isso, ainda que há dois anos tenha deixado 
de ocupar cargos no governo. Tem. 

Igor Canto, o vice-prefeito, sai de campo e sem 
falar diz que ‘se há alguém para perder representan-
do o governo é o prefeito, quem ele indicar’. Não me 
disse isso. Mas saiu por esse motivo e está certo. 

O governo Renato Machado chega ao final de 
mais um mandato como sempre. No final do primeiro 
mandato que fez, em 2012, Renato chegou ao final 
do mandato derrotado pelo que fez ou não fez e per-
deu para Erone Londero por larga margem de votos. 

No final do segundo mandato, em 2020, Rena-
to chegou pronto para perder de novo, mas o candi-
dato que a oposição tinha era Fernando Campani e 
Campani tem um passado. Todo candidato tem um 
passado. Os problemas e as virtudes de cada um 
existem justamente porque cada um tem um passa-
do. O que andou fazendo. Se não havia muito para 
justificar a reeleição, Renato precisava desconstruir 
o adversário e isto foi feito, acabou ganhando. 

No final do terceiro mandato, Renato não 
pode ser reeleito e após passar quatro anos em 
casa, fugindo da Covid e de quem quer que seja, 
a coligação que sempre o promoveu chega às elei-
ções sem ter alguém com alguma projeção eleitoral 
que se disponha a ser a vítima que vai representar 
o governo. Nenhum secretário chega com chances 
de ser eleito vereador. É o que dizem.

Consta que um servidor público ligado ao PDT 
vai encarar. O presidente do PDT de Hulha Negra, 
que chegou a ser cogitado como candidato, tirou o 
time de campo. Fez bem. Não há necessidade de ir 
para o sacrifício. O governo não promoveu nenhum 
secretário ou pessoa do PDT. Nem do PP. O prefeito 
diz que a vez de colocar o candidato a prefeito é do 
PDT ‘não tenho nada com isso’. Mas tem. 

Em eleições com três candidatos viáveis, fica 
confuso o cenário. Em 1996 havia três candidatos: 
Campani, Titi e Renato Machado. Dividiram perfei-
tamente e ganhou a terceira via, Campani. Era a 
melhor chance que Campani tinha para ganhar em 
2024. Numa eleição polarizada entre dois candida-
tos, acho que no final ficarão dois, os debates podem 
decidir a eleição. Os remanescentes do PDT darão 
uma demonstração de pouca inteligência lançando 
candidato. Quem vai querer apoiar quem só garante 
a derrota? O possível candidato do PDT pode ter 
certeza de que sua turma ‘vai roer a corda’.

Fernando Campani e a vereadora Tanira 
Ramos, politicamente estão em polos extremos da 
política, o da esquerda, bem à esquerda, e o da 
direita, bem à direita. Os que estão no governo vão 
se definir para que lado vão, mas em qualquer lado 
estarão ‘no mato sem cachorro’. 

Se escrevo o que aconteceu e acontecerá não 
sei, mas como diria Chicó, o personagem de Ariano 
Suassuna, ‘só sei que foi assim’.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Eleições em Hulha NegraEleições em Hulha Negra

Danilo levou um relatório dizendo que as
 informações do colega não estavam batendo 

"

"

Todo candidato tem um passado. 
Os problemas e as virtudes de cada 

um existem justamente porque cada 
um tem um passado. O que andou 

fazendo.

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos (1993-1996, 2001-2008) 
e auditor aposentado do Ministério do Trabalho

Danilo Gonçalves (PT) e Claudivan Brusque (PSDB), que são assentados 
da reforma agrária, há tempos atuam em campos opostos

A sessão do último 
dia 29 de julho, foi 
marcada por mo-

mentos de tensão no Le-
gislativo de Candiota. Os 
vereadores de oposição 
e situação, Danilo Gon-
çalves (PT) e Claudivan 
Brusque (PSDB) – ambos 
assentados da reforma 
agrária, encenaram mo-
mentos que beiraram a 
tensão, quando trocaram 
palavras duras entre si. 

A situação come-
çou ao Danilo levar como 
pauta um assunto que 
havia sido mencionado 
na sessão anterior, quan-
do Claudivan disse, em 
resposta à vereadora Lu-
ana Vais (PT), que como 
secretário de Agropecu-
ária e Agricultura Fami-
liar mais de 700 açudes 
receberam limpeza no 
interior do município. 
Como forma de rebater 
o colega, Danilo levou 
para a Câmara um re-
latório que conseguiu 
na própria Secretaria, 
o qual consta, segundo 
ele, apenas 1,5 mil horas 
máquinas trabalhadas, o 
que daria cerca de 500 
intervenções. 

“Tem grandes dife-
renças e essa informação 
não está fechando com 
a sua. Então quando o 
vereador que falta com 
a verdade, está aqui, a 
gente buscou informação 
que é o nosso direito para 
colocar para a população. 
Em tudo aqui tem 1,5 mil 
horas, ainda junto com 
aquela que a Polícia foi 
buscar o maquinário lá 

Vereadores de Candiota 
trocam críticas duras 
em sessão da Câmara

POR DENTRO DO LEGISLATIVO

Reprodução TP

no assentamento, e foi 
no seu mandato enquanto 
secretário (lembrando 
o episódio ocorrido em 
2023 no assentamento 
Companheiros de João 
Antônio, que as máqui-
nas foram trancadas por 
moradores e houve a pre-
sença da Brigada Mili-
tar para liberá-las). Tem 
muitas coisas que não 
são verdade”, ressaltou 
o petista, dizendo que 
as vezes concorda com 
o povo da cidade, que 
nunca colocou o pé no 
barro, defender o bolso-
narismo, mas para quem 
é da agricultura e que 
vive no interior, defender 
o bolsonarismo é muito 
difícil.

Como forma de re-
bater as falas do colega, 
Claudivan afirmou que o 
relatório entregue a Da-
nilo era de informações 
parciais, e não o comple-
to. Ainda, ele disse que o 
trabalho feito pela atual 
gestão é para todos, e não 
escolhendo as pessoas 
como o governo passa-
do fazia no município. 
“Inclusive foi feito até 
pra ti. Eu acho que se eu 
fosse o senhor, não teria 
pedido pra fazer. Embora 
nós somos agricultores, 
nós também somos ve-
readores eleitos e pagos 
pelo povo, então eu acho 
que o senhor deveria 
ter humildade e nem ter 
pedido para fazer. E o 
senhor brigou pra fazer, 
porque também tinha 
direito. Não quero faltar 
com a palavra e com o 

respeito, mas o senhor 
eu acho que não tem 
nem produção em cima 
do seu lote”, expressou 
Claudivan, sugerindo 
que os colegas perguntem 
na casa das pessoas se o 
trabalho realmente foi 
feito, pois também fazem 
o papel de fiscais e são 
pagos para isso. 

Com expressão de 
chateado com as palavras 
ditas pelo tucano, Danilo 
voltou à tribuna proferin-
do palavras duras ao cole-
ga. “Tudo bem! Eu acho 
que o senhor também tem 
dificuldade de ler quando 
os outros escrevem, daí 
o senhor lê mal e aí o 
senhor sai com coisas que 
não são reais. Quando 
fala que eu não tenho pro-
dução,  o senhor vai nas 
cooperativas e olha,  eu 
moro há 30 e poucos anos 
aqui e nunca faltei com 
o respeito com o senhor. 
Mas a ironia do destino 
traz isso, uns vão melhor 
outros não.  Tem uns que 
as vezes se beneficiam de 
algumas pessoas,  outros 
exploram usando uma 
coisa que é contra a lei e 
o senhor sabe que é con-
tra a lei explorar o que é 
dos outros”, citou Danilo, 
reforçando que tem muito 
respeito pelo colega, pois 
alguma coisa ele fez de 
bem como pessoa, mas 
segundo ele, como parla-
mentar deixou a desejar. 
“O senhor mandou a po-
lícia buscar o maquinário 
dos seus companheiros, 
inclusive teve voto lá. 
Agora falar de mim que 

não produzo! Eu sou po-
bre, trabalhador, mas o 
que é meu e o que eu 
tenho no lote é meu, e eu 
não devo nada pra nin-
guém.  Talvez não tenha o 
que o senhor tem, mas eu 
não devo pra banco e nem 
pra ninguém, está pago. 
Poucas coisas, mas são 
minhas. E jamais alguém 
vai me calar de trazer as 
reivindicações do meu 
povo. Mas vai na minha 
moradia e olha,  e olha a 
sua pra ver”, finalizou. 

Claudivan retor-
nou à tribuna repetindo 
que as pessoas não foram 
escolhidas para serem 
contempladas, e que não 
é uma questão de faltar 
com respeito, e sim de 
fazer para todos. “O se-
nhor até me mandou uma 
mensagem ameaçando se 
não fizesse para o senhor, 
e eu disse que era o seu 
direito. Não foi deixado 
ninguém de fora, onde 
a máquina passou. Tem 
que ver o antes e o depois, 
o importante é os projetos 
chegar até o agricultor, 
porque é a agricultura que 
precisa”, falou, relembran-
do que quando assumiu a 
Secretaria só permaneceu 
por ter palavra, pois fi-
cou com vontade de desis-
tir. “Não tinha um ‘Fuca’ 
pra andar para chegar nos 
agricultores, era máquina 
fundida e não tinha nada 
para andar. E nós lutamos 
e conseguimos”, concluiu, 
pontuando que ainda há 
muito para ser feito, e que é 
preciso respeitar as  pessoas 
e não falar inverdades. 

Claudivan disse que o atual governo trabalha 
para todos e não escolhendo as pessoas 
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Reprodução TP

Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

POLÍTICA É ARTE
Talvez tu imagi-

nes que a política é um 
trabalho como qualquer 
outro. Pois não é! A po-
lítica é arte, exige um 
punhado de virtudes e 
coerência para não sair 
atirando em fantasias 
ou fantasmas da ima-
ginação.

Coerência é talvez 
a maior virtude que o po-
lítico tem que usar no seu trabalho. Vejamos o 
caso do dia de hoje na eleição da Venezuela.

Infelizmente o Partido dos Trabalhadores, 
brasileiros, reconhece como legítima a vitória de 
Maduro. Legitima algo horroroso. Não há bom 
senso nisso.

Este é um tiro no pé. Na abertura das 
eleições municipais é fora de propósito abonar 
uma ditadura mesmo que seja na pobre/riquís-
sima Venezuela. Não existe ditadura boa ou 
má. Existe ditadura, apenas. O PT brasileiro há 
muito deixou de ser um partido de “esquerda”. 
Quando morreu o sindicalismo ideológico o PT 
se perdeu.

A sorte, às vezes salva os incautos. O 
bolsonarismo vai salvar o Partido dos Traba-
lhadores. Uma “direita” extremada, maluca e 
errática vai servir um prato feito para as “es-
querdas” brasileiras.

NINGUÉM É ANJINHO

Em eleições os partidos e seus partidários 
lutam de olhos fechados. Só pensam na sua 
vitória. É justo e bem humano.

O eleitor é quem precisa estar de olhos 
bem abertos, pois ele será o que vai viver as 
consequências de seu voto. É preciso distinguir 
nas entrelinhas o que é factível e o que é balela.

Em eleições gerais só têm ‘anjos’. O 
eleitor tem que estudar bem as propostas e 
os candidatos para não comprar ‘onças por 
lebres’. Todo candidato vive no município. Não 
é tão difícil saber o que fez ou fará o candidato 
conterrâneo que pede teu voto.

Tu já sabes que ‘voto’ significa desejo. 
Teu votinho irmão é teu desejo. Tua confiança! 
Temos também ‘devoto’, tu eleitor devota ao 
candidato tua confiança, teus sonhos e da tua 
cidade.

Os partidos têm suas ideologias, seu 
campo de atuação e a sua maneira de ver e 
mundo e a vida. Tens que ver se fecha com a 
tua maneira.

Vais enfrentar candidatos ‘anjinhos’ que te 
amam, que fizeram muito por ti. Não votes por 
piedade ou cansaço, nem pelo coração. Votes 
na qualidade da pessoa, no trabalho prestado e 
no futuro. O futuro, te pertence, lutes para que 
seja promissor para ti e os teus.

CARCARÁ MATA E COME
João do Vale, negro, nordestino pobre mi-

grou para o Rio de Janeiro, fez a vida como peão 
de obras e compôs a música carcará. Ouças, 
penses e sejas bem feliz. (Youtube)

Assunto integrou fala, principalmente, de edis da situação

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

Vereadores candiotenses 
pedem respeito 

para o pleito de 2024 

PAUTA DO LEGISLATIVO

Na sessão ordinária 
da última segunda-
-feira (29), um dos 

assuntos de destaque dos 
pronunciamentos dos 
vereadores e vereadoras 
candiotenses foi a rea-
lização das convenções 
partidárias, permeada 
pelo pedido de respeito 
com pessoas e candida-
turas, visto vivenciarem 
pré-candidaturas e can-
didaturas para o pleito 
de outubro deste ano, 
que irá definir vereado-
res, vereadoras, prefeito 
e vice-prefeito para a 
gestão 2025/2028. 

GILDO FEIJÓ (MDB)

O presidente da 
Câmara, Gildo Feijó, si-
tuação no atual governo, 
foi o primeiro a trazer 
o tema. Ele falou das 
convenções realizadas 
no último fim de semana, 
parabenizando os atos 
democráticos, mas soli-
citou respeito. “A única 
coisa que a gente pede é 
que seja mantido o res-
peito, porque aqui todos 
nós somos seres humanos 
e moradores de Candiota. 
Vem uma eleição onde os 
ânimos se acirram e as 
ideias se afloram, mas a 
gente precisa respeitar o 
ser humano. As pessoas 
vão ficar morando aqui 
e quem perder ou quem 
ganhar, vai cruzar pelo 
outro no outro dia da 
eleição. É importante 
que se respeite a opi-
nião e desejo de cada 
um. Não considero que 
aqui tenha ninguém que 
seja melhor, todos somos 
iguais perante a nossa 
população e ao nosso 
Deus. Não conheço ne-
nhum prefeito que tenha 
assumido a Prefeitura e 
tenha tido má vontade 
de trabalhar, todos que 
passaram deixaram suas 
marcas e cabe a popula-
ção escolher e não a nós 
denegrir a imagem de 
ninguém. Já perdi duas 
campanhas para prefeito 
e sempre dizia, eu perco 
e caio de cabeça erguida, 
porque não minto e não 

ofendo. Tenho muitos 
amigos dentro de todos 
os partidos que respeito 
e me respeitam. Sucesso 
aos que estão se lan-
çando, vamos para uma 
campanha limpa, sem 
baixarias”. 

FABRÍCIO 
MORAES (MDB)

Também da situa-
ção, o vereador Fabrício 
Moraes, o Bibi, iniciou 
sua fala dizendo que co-
meça a se tomar os rumos 
para decidir quem vai 
governar a cidade nos 
próximos 4 anos. Ele 
também falou em respei-
to. “Não sei os demais, 
mas eu não tenho ideia, 
planos, de sair de Can-
diota. Então, uma vez se 
elegendo prefeito, verea-
dores, serão de Candiota. 
Desejo bastante sucesso a 
todos e que nossa popu-
lação, nossa comunidade, 
com seu poder que tem 
de voto, possa escolher 
o melhor para nossa cida-
de. Nem sempre a gente 
tem o entendimento que 
muitas vezes o melhor é 
aquilo que a gente pensa, 
que a gente traz, mas com 
a democracia que existe 
em nosso país, que ela 
de fato seja colocada em 
prática e sejam escolhi-
dos os melhores para 
Candiota. Respeito é uma 
palavra que deve prevale-

cer, principalmente neste 
momento, onde todos os 
colegas querem se eleger. 
Agora, desfazer de um 
colega, de uma turma que 
trabalha da sua maneira, 
que de repente o outro 
não concorda, é triste. 
Não é essa a forma legal 
de fazer política”.  

GUILHERME 
BARÃO (PDT)

 O vereador, opo-
sição ao atual governo, 
em seu pronunciamento 
disse ser preciso par-
ticipar de uma eleição 
para discutir um plano 
de governo e melhorias 
para a comunidade. “De 
nada adianta vir pra cá 
na tribuna defender A 
ou B, porque quem vai 
ter direito é a população, 
que é sábia e está vendo 
o que está acontecendo, 
está vendo o resultado, 
deixa ela escolher, não 
adianta virmos aqui nos 
degladiar. Se conhece to-
dos aqui, vamos pra urna, 
e que vença o melhor 
projeto pra Candiota”. 

HULDA ALVES (MDB)

 Também de situ-
ação, a vereadora Hulda 
Alves lembrou que na 
semana anterior já havia 
falado acerca da forma de 
campanha. “Na semana 
passada, já havia falado 

que precisamos ter uma 
campanha construtiva, 
responsável e democrá-
tica. Acho que esqueci 
de falar mais uma pala-
vra, verdade. Precisamos 
identificar cada um dos 
candidatos e pré-candida-
tos que já tem feito suas 
manifestações”. 

LÉO LOPES (PSDB)

 O vereador de si-
tuação Leonardo Lopes, o 
Léo, também fez referên-
cia a prática do respeito 
nestas eleições.  “Que 
bonita é a democracia, a 
política que nos reserva 
tantas surpresas. Quero 
parabenizar os partidos 
pelas convenções, atos 
democráticos. Quando a 
gente entra em um pleito, 
é passível de julgamen-
tos, é natural. Tem uma 
frase do escritor Jean 
Carlos de Andrade que 
diz que ‘quando se ataca 
aleatoriamente o trem 
não deve se esquecer 
dos seus ambientes e vi-
vencias de antepassados’ 
e espero que isso não 
seja a tônica dessa elei-
ção, que seja o respeito, 
a irmandade. Antes de 
sermos pré-candidatos, 
somos pai, filho, irmão, 
amigo. Se não tivéssemos 
a conduta ilibada e o res-
peito da comunidade não 
seríamos pré-candidatos 
a vereadores”. 

Respeito foi uma das principais pautas levantadas na tribuna nesta semana 
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Venho através desta nota informar o meu Venho através desta nota informar o meu 
descontentamento com a política, principalmente em descontentamento com a política, principalmente em 
relação a agricultura, que sempre fica em segundo relação a agricultura, que sempre fica em segundo 
plano. Sempre fui um defensor do campo e da cidade. plano. Sempre fui um defensor do campo e da cidade. 
Eu acreditava, que nós agricultores, teríamos uma Eu acreditava, que nós agricultores, teríamos uma 
representatividade na majoritária de Candiota.representatividade na majoritária de Candiota.

Venho agradecer a todos e a todas aquelas 194 Venho agradecer a todos e a todas aquelas 194 
pessoas que acreditaram em mim em 2020. Mas, essa pessoas que acreditaram em mim em 2020. Mas, essa 
eleição estarei fora desse pleito.eleição estarei fora desse pleito.

E desejo boa sorte a todos!E desejo boa sorte a todos!
Dirceu ZanattoDirceu Zanatto

Pequeno Agricultor Pequeno Agricultor 

Equipamentos que verificavam a velocidade do veículo e outras situações 
foram retirados do trevo de acesso ao campus rural da Urcamp

*Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

No decorrer dos úl-
timos séculos, diversos 
intelectuais atuaram na 
cena política brasileira, 
munidos de um projeto 
nacional, empenhados 
em apresentar soluções 
para superar os obstá-
culos à modernização 
do país. Esses projetos, 
mesmo ainda hoje, infe-
lizmente aparecem como 
produto de um saber pou-
co acessível à maioria da 
população, mesmo que destinados, muitos deles, a 
salvar o país da barbárie. José Bonifácio de Andrada 
e Silva foi um desses intelectuais. E é sobre o seu 
“Projetos para o Brasil” que iremos discorrer hoje. 

O pensamento do “Patriarca da Independên-
cia” sempre foi embalado por uma visão global do 
império, do qual o Brasil era apenas uma das partes, 
embora a mais importante, e pela perspectiva ilus-
trada de modernização e desenvolvimento através 
do saber. A visão nacionalista e política do problema 
só viria mais tarde, quando se viu envolvido nos 
acontecimentos das Independência, consumada 
em 1822. 

Sua carreira política foi muito curta. Convida-
do por D. Pedro a integrar o seu ministério, isso no 
mesmo ano de 1822, Bonifácio ostentou o posto de 
ministro mais poderoso do incipiente império brasi-
leiro. Com uma capacidade inacreditável, todavia, 
de colecionar inimigos. Republicanos, áulicos, ab-
solutistas, nobres, por razões distintas, sentiam-se 
prejudicados pelo imenso poder desfrutado por ele. 
Vítima de intrigas palacianas, além da perfídia do 
imperador, caiu em 1823. Demitido, assumiu sua 
cadeira na Assembleia Constituinte, reunida em 
março de 1823. Com a dissolução da Assembleia, 
Bonifácio seria preso e deportado (exilado mesmo, 
valendo lembrar que ele era brasileiro nato). 

Nos dois anos em que esteve à frente dos 
principais acontecimentos políticos, Bonifácio teve 
papel fundamental na articulação da Independência, 
da construção de um Estado nacional e da conquista 
de um império brasílico. 

Como cientista, como pensador imbuído das 
ideias do Iluminismo, como membro da elite colo-
nial, filho que era de uma das mais ricas famílias de 
Santos, e como estadista, Bonifácio pensou a nação 
de maneira global, formulou propostas e procurou, 
na medida do possível, implementá-las. Dos seus 
escritos emerge um projeto nacional coerente e 
articulado. Bonifácio foi um ousado pensador refor-
mistas, que escreveu sobre os mais diversos temas 
do Brasil de seu tempo. Ele acalentou um projeto 
civilizador que tinha por fim último viabilizar a Nação.

Bonifácio pensou a unidade nacional. O fim 
da escravidão. A mestiçagem brasileira, vista por 
ele como valiosa identidade da Nação, ao contrário 
do que falavam os europeus. Sustentou a monar-
quia constitucional, centrada no Parlamento. Falou 
acerca de uma reforma agrária no país, como forma 
de restrição de latifúndios e incentivo da pequena e 
média propriedade – muito aos moldes norte-ame-
ricanos aqui. Bradou contra o radicalismo religioso, 
visto como uma das causas do atraso nacional. 
Sustentou a necessária proteção das matas. De 
mais a mais, já naquela época, Bonifácio propug-
nava: “O Brasil agora é feito para a democracia...”. 
O Estado e o Parlamento deveriam criar a Nação e 
a cidadania, por meio de reformas profundas. Etc.

Projetos, projetos, projetos. Bonifácio foi um 
grande pensador, um pouco esquecido nos dias 
de hoje, o que é uma lástima. Falar em projeto 
de Nação é gênero de primeira necessidade. O 
Patriarca sabia disso. Em época de eleição, aliás, 
é importante que o povo saiba. O povo eleitor. E o 
povo que quer ser eleito. Projetos são importantes, 
indispensáveis...

* Guilherme Barcelos

Projetos para o BrasilProjetos para o Brasil

Candiota ainda aguarda 
instalação de redutor de 
velocidade no trevo da 

Vila Operária, na BR-293

TRÂNSITO

Nesta semana, a ve-
readora do MDB, 
Hulda Alves, en-

trou na Câmara de Ve-
readores e Vereadoras 
de Candiota, com um 
pedido de informações a 
ser encaminhado ao De-
partamento Nacional de 
Infraestrutura de Trans-
portes (Dnit). O pedido é 
para informações sobre o 
andamento do processo 
de instalação de redutores 
de velocidade no trevo 
da Vila Operária, acesso 
principal a cidade, pela 
BR-293.

“Ainda tem sido 
bastante frequente o nú-
mero de acidentes e o nú-
mero de quase acidentes 
que vemos ali quase todos 
os dias”, disse a vereado-
ra em justificativa. 

O  Tr i b u n a  d o 
Pampa tem buscado con-
tato com o Departamento, 
porém sem retorno até o 
fechamento desta edição. 
Mas cabe lembrar, que em 
abril deste ano, a seção de 
Imprensa e Jornalismo do 
Dnit, confirmou ao jornal 
que o processo licitató-
rio para a instalação do 
redutor de velocidade 
havia sido finalizado. Na 
época, uma nota enviada 
ao jornal informava que 
“a instalação do equipa-
mento consta no novo 
contrato, cujo início da 
vigência começa nesta 
quarta-feira (10), onde 
todos os pontos prenun-
ciados serão instalados 
de forma sequencial”. 
Na ocasião, também não 
foram confirmados pra-
zos de instalação e tempo 
de vigência do contrato. 
Porém, passados mais de 

Silvana Antunes TP

três meses, ainda nada foi 
instalado no local.

RELEMBRE

O trevo de acesso a 
Capital Nacional do Car-
vão é conhecido como um 
local perigoso e lembrado 
por ser palco de diversos 
acidentes, muitos graves 
com vítimas fatais. Li-
deranças debateram que 
mudanças seriam neces-
sárias não só no trevo de 
Candiota, mas em outros 
da BR-293.

E m  a g o s t o  d e 
2023, a autarquia havia 
informado o jornal por 
meio de nota, que os 
técnicos estavam traba-
lhando na elaboração de 
um edital para contratar 
a instalação de novos 
equipamentos eletrônicos 

nas rodovias sob adminis-
tração do Departamento, 
e que a instalação do re-
dutor no trevo de acesso 
à Candiota seria contem-
plado no edital.

A confirmação de 
instalação já havia sido 
feita em abril de 2023 
por um engenheiro do 
departamento, durante 
reunião do deputado es-
tadual Luiz Fernando 
Mainardi (PT), realizada 
na Câmara de Vereadores 
e Vereadoras de Candiota.

N o  p e r í o d o ,  o 
DNIT também assinalou 
que vários pedidos de 
instalação de redutores 
de velocidade (lombadas 
eletrônicas) foram recebi-
dos nos últimos anos para 
os trevos da rodovia, mas 
que o governo federal 
anterior havia baixado 

normas mais rígidas para 
a instalação deste tipo 
de equipamentos em ro-
dovias federais em todo 
o Brasil, inclusive em 
alguns locais eles foram 
até retirados, e que os 
pedidos passaram por 
rigorosos estudos dentro 
de critérios estabelecidos 
e que apenas o trevo de 
Candiota havia passado 
nos testes de criticidade e 
acidentes com gravidade, 
para aprovação da insta-
lação de um equipamento 
no local.

LOMBADAS 
ELETRÔNICAS

 O TP  também 
solicitou ao Dnit informa-
ções sobre a retirada dos 
equipamentos de controle 
de velocidade, as lomba-
das eletrônicas, ao longo 
da BR-293, assim como 
de outras pelo estado 
comunicadas ao jornal, 
mas também não obteve 
retorno até o fechamento 
desta edição. Como é 
possível ver na imagem, 
os equipamentos foram 
retirados do trevo que dá 
acesso ao campus rural da 
Universidade da Região 
da Campanha (Urcamp), 
em Bagé, permanecendo 
somente os postes no 
local.

COMUNICADO IMPORTANTEA PEDIDO
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PT já confirmou a candidatura de Adriano dos Santos

POLÍTICA

Divulgação TP

A política candiotense 
apresentou revira-
voltas, mas deverá 

continuar com a previsão 
de três candidaturas rumo 
ao Executivo. O Partido 
dos Trabalhadores (PT), 
juntamente com o PSOL, 
após acerto com o PDT, 
realizou sua convenção 
no dia 28, quando confir-
mou a chapa majoritária 
formada pelo ex-prefeito 
petista Adriano dos Santos 
como prefeito e pelo vere-
ador pedetista Guilherme 
Barão (PDT) como vice. 
Foi aprovado que a alian-
ça terá o nome de Frente 
Popular: Poder ao Povo 
de Novo. 
 Em nota enviada 
ao TP, Adriano afirma 
que a convenção con-
seguiu demonstrar uma 
unidade firme em prol de 
Candiota. “Apresentamos 
uma verdadeira esperan-
ça de mudança, onde a 
população terá voz ativa 
no orçamento do muni-
cípio. Nosso objetivo é 

assegurar que os serviços 
públicos sejam efetivos 
e realmente atendam às 
necessidades dos candio-
tenses. Reconhecemos a 
urgência de melhorias em 
diversas áreas, mas acima 
de tudo, queremos garantir 
que o povo seja ouvido e 
suas necessidades atendi-
das. Precisamos voltar a 
fortalecer Candiota, com 
projetos e programas fe-
derais do Governo Lula”, 
assinala.
 Já Guilherme Ba-
rão se referiu à gestão,  es-
pecialmente dos recursos 
públicos. “Nosso principal 
objetivo é realizar uma 
boa gestão dos recursos 
públicos, garantindo o 
respeito a todas as classes 
sociais. Acreditamos que 
é nosso papel fundamen-
tal contribuir para que 
Candiota seja amada no-
vamente por todos os seus 
cidadãos”, disse.
 Na convenção 
compareceram o presiden-
te do PSOL de Candiota, 

Em Candiota, Prefeitura deverá 
ser disputada por três chapas 

ELEIÇÕES 2024 

José Giordani Dorneles, 
o Pimenta, membros do 
diretório do PDT Candiota 
e pré-candidatos, além de 
representantes de deputa-
dos e deputada.

PSB
 
 Após a reviravolta 
na negociação entre o PT e 
o PDT, quando se acertou 
a composição entre o ex-
-prefeito Adriano (PT) e o 
vereador Guilherme Barão 
(PDT), o Partido Socia-
lista Brasileiro (PSB), 
também numa reviravolta, 
definiu por ter candidatura 
própria com chapa pura.
 Segundo infor-
mou ao TP o presidente 
da sigla, o técnico agrícola 
Everton Morales, ele e o 
sindicalista e eletricitário 
aposentado Darlan Oli-
veira vão compor a chapa. 
Darlan será candidato a 
prefeito e Everton vice. 
A decisão foi unânime. A 
chapa será denominada 
‘Um novo caminho para 

- Axel de Moura da Costa
- Cláudio Maciel Moreira

- Danilo Gonçalves
- Dirceu Zanatto

- João Vicente da Silva Menezes Nunes
- Luana Camacho Vais

- Marcelo do Pinho Belmudes
- Maria Cristina Silva da Silva

- Pedro Roberto Azambuja Pereira (Peco)
- Rosane Forner Parcianello

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PT

Candiota’.
 O PSB era cotado 
para ser vice de Adriano 
com o nome de Darlan 
indicado. Com o acerto 
entre PT e PDT, o partido 
reavaliou a posição e re-
solveu por um voo solo. 

MDB E PSDB

 O MDB preci-
sou mudar a data da con-
venção e marcou para o 
próximo sábado (3), das 
14h às 17h, na sede do 
partido. Na oportunidade, 
os emedebistas devem 
confirmar o nome do pre-
feito Luiz Carlos Folador 
para a reeleição, com o 
ex-prefeito Marcelo Gre-
gório (PSDB) para vice, na 
aliança MDB, PSDB, PP 
e PL, além de 10 candida-
turas à vereança da sigla. 
No domingo (4), acontece 
a convenção do PSDB, 
no diretório municipal do 
partido. 

PL 

- Sandra Marques
- Claudete Campelim
- Joane Fernandes

- Flávio Renato Sanches
- Roberto Brum Ferrari

- Orlando Borges
- Raul Steffens

- Márcio Silveira
- Fagner Lima
- Valdoni Dias 

- Aline Soares Monteiro Lopes
- Faviane Mello Pintos

- Marta Daiane Borges da Silva
- Amilton dos Santos Prestes

- Aldoni Fernando da Rosa Correa
- Diogo Marques dos Santos
- João Batista Jayme Pereira

- Luís Renato Lôbo Maciel
- Roger Rosa Correia

- Yorranf Waiss Moreira

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA  PELO PP

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PL

 O Partido Liberal 
(PL), realizou a conven-
ção no dia 29. Comissão 
executiva e filiados de-
cidiram a participação 
do partido na coligação 
junto ao MDB, PSDB e 
PP. A convenção contou 
com a participação do pré-
-candidato e atual prefeito, 
Luiz Carlos Folador, e do 
coordenador de campanha 
Murilo da Luz. 
 O partido chegou 
a lançar pré-candidatura 
própria, mas retirou. Ques-
tionado pelo jornal acerca 
de qual seria o entendimen-
to do partido para apoiar o 
pré-candidato Luiz Carlos 
Folador, o presidente da 
sigla, Flávio Sanches disse 
não ser o momento ideal. 
“O entendimento do par-
tido é que ainda não é o 
momento para lançar uma 
candidatura própria, pois 
o partido ainda é jovem na 
política candiotense, e o 
melhor é tentar elegermos 
nossos representantes para 
uma vaga no Legislativo 

e garantir representativi-
dade na Câmara de Ve-
readores. Já para 2028 
poderemos, sim, estando 
mais fortalecidos, pensar 
em uma chapa majoritária. 
No momento o melhor é 
fazer parte da coligação”, 
afirmou.

PP

 O Progressistas 
realizou a convenção no 
dia 31, quando confirmou 
a  coligação com o MDB, 
PSDB e PL e o apoio à re-
eleição de Folador. Quanto 
à convenção, o presidente 
do PP, Luís Renato Lôbo 
Maciel, disse ter sido um 
sucesso. “Uma convenção 
com muita humildade dos 
progressistas, mas com 
casa cheia, com muita 
alegria e participação de 
lideranças municipais e 
regionais. O PP está pron-
to para esse desafio, nos-
sos candidatos vindo pela 
primeira vez para uma 
eleição”, manifestou.

PSB definou Darlan Oliveira como candidato a prefeito

Quem Quem 
anuncia,anuncia,

vende vende 
mais!mais!

Quem Quem 
anuncia,anuncia,

vende vende 
mais!mais!



POLÍTICA 2  de agosto de 2024 77

No município, o Parti-
do Liberal, fundado 
este ano no municí-

pio, realizou a convenção 
no dia 27 e confirmou os 
nomes da atual vereadora 
Tanira Ramos como candi-
data a prefeita e da médica 
e ex-vice-prefeita Ester 
Köester para vice, apro-
vando, assim, uma chapa 
majoritária pura e feminina.

Tanira Ramos mos-
trou alegria e entusiasmo. 
“O PL é novo, trazemos 
esperança de renovação, ao 

Hulha Negra deverá ter três 
nomes para concorrer ao Executivo 

mesmo tempo que fortale-
cemos a política de Hulha 
Negra. Estamos confiantes 
com o apoio recebido”, ma-
nifestou a candidata.

O jornal questionou 
quanto a coligações. Ta-
nira explicou que o prazo 
encerra no dia 5 de agosto. 
“Não existe nenhuma pos-
sibilidade de coligação com 
o PT, porque há uma diretriz 
emitida pelo PL nacional, 
que impede. Mas, quanto a 
outras coligações com ou-
tros partidos sim, desde que 

sejamos contemplados de 
forma justa, estamos aber-
tos para receber propostas 
até o dia 5 de agosto”.

PT e PSB

 Para o domingo (4) 
está marcada a convenção 
do Partido dos Trabalhado-
res (PT) e do Partido Socia-
lista Brasileiro (PSB). Cabe 
lembrar que até o momento 
os partidos estão alinhados 
em uma candidatura para 
a majoritária, tendo sido 
anunciado o nome do ex-
-prefeito Fernando Campa-
ni (PT) para candidato a pre-
feito. Já como vice-prefeito, 
deverá ser definido o nome 
na convenção, entre Celso 
Girotto e André Bexiga. 
Os candidatos á vereança 
também deverão ser anun-
ciados.

PP E PDT

Na próxima segun-

Divulgação TP

O cenário político 
começou a ser definido em 
Pinheiro Machado após a 
convenção do Progressistas 
no dia 27. O evento confir-
mou a indicação do atual 
prefeito, Ronaldo Madruga, 
como candidato à reeleição. 
Na ocasião, também foi 
aprovada a coligação com 
o MDB, tendo a atual ve-
readora Laura Ratto como 
candidata a vice e com o 
Republicanos.

Ao TP, Ronaldo 
disse que “o sentimento 
é de gratidão e união, o 
município não pode parar. 
Precisamos continuar avan-
çando para a vida melhorar 
para todos.” Sobre Laura,  
ele é enfático. “É mulher, 
a Laura é mãe, uma pessoa 
visionária, que tem uma ar-
ticulação muito boa e chega 

da-feira (5), último dia 
da janela de candidatu-
ras, deverá ser realiza-
da a convenção do PP e 
do PDT, oportunidade 
em que deverá ser con-
firmada a chapa para a 
majoritária entre os dois 
partidos. 

Um encontro do 

Deputada Adriana Lara junto as candidatas Ester e Tanira

Dois candidatos devem disputar a 
Prefeitura em Pinheiro Machado 

- Samuel Fischoeder
- Bia da Borracharia

- Elisandra Pilz
- Flávio Umpierres
- Luciana Piegas
- Leonardo Tort

- Aldemir Guerreiro
- Olavo Martin

- João Carlos (Castelhano)
- Anderson Portela

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PL

para somar no município de 
Pinheiro Machado. Tenho 
certeza que o nome dela 
fará uma grande diferença 
para governar o municí-
pio”.

MDB

 O partido realizou 
a convenção na quarta-
-feira (31) e oficializou a 
coligação e o nome da ve-
readora Laura Ratto como 
candidata a vice-prefeita 
ao lado de Ronaldo (PP). 
“Com uma programação 
bem estruturada, a conven-
ção destacou a importância 
de ações colaborativas e a 
necessidade de continuar 
trabalhando para atender 
o povo pinheirense. Hoje 
formamos uma nominata 
de candidatos a vereadores 

muito fortalecida, e com 
destaque para a candidatu-
ra a vice do nosso partido, 
o que é motivo de muito 
orgulho para todos nós”, 
manifestou o presidente da 
sigla, Jaime Lucas.

REPUBLICANOS 

No mesmo  d i a 
aconteceu a convenção do 
Republicanos, partido do 
atual vice-prefeito Rogério 
Moura. Foi confirmado o 
apoio às candidaturas do 
atual prefeito Ronaldo na 
busca da reeleição, tendo 
como vice a vereadora do 
MDB Laura Ratto.

Ao TP, a presidente 
do partido, Sandra Farias, 
falou sobre a convenção. 
“Hoje o Republicanos se 
consolida na cidade com 

diretório do Progressistas 
definiu Elisandra Aires 
como representante a 
vice-prefeita  na  aliança 
com o Partido Democrá-
tico Trabalhista (PDT), 
que já definiu o médico 
veterinário Beto Dalpiva 
como pré-candidato a 
prefeito.

O presidente da si-
gla, Renato Machado, 
atual prefeito, destaca que 
a aliança com o PDT visa 
fortalecer as propostas 
e iniciativas em prol do 
desenvolvimento de Hu-
lha Negra, contando com 
a liderança e competência 
dos pré-candidatos. 

- Rogério Gomes de Moura
- Eliezer Penedo

- Fabricio Alves da Costa
- João Luiz Burgo

- Tiago Garcia
- Silviane Medeiros

- Sandra Farias da silva
- Dione Lopes

- Carlito Rigol dos Santos
- Marcos Roberto Silveira

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO REPUBLICANOS

seus 10 pré-candidatos à 
vereadores. Estamos traba-
lhando com união e com-
prometidos com a popula-
ção para que o progresso 
continue. Estamos de mãos 
dadas com o pré-candidato 
a prefeito Ronaldo Madru-
ga e a vice Laura Ratto. 

Firmamos um compromis-
so de, juntos, chegarmos 
ao objetivo final, continuar 
lutando por dias melhores”.

OUTRAS CONVENÇÕES

Está marcada para 
o próximo sábado (3), as 

convenções do PDT, PSDB 
e PT, em oposição ao atual 
governo. Conforme já re-
passado ao jornal, deverá 
ser aprovado o nome de 
Danúbio Peres como can-
didato a prefeito (PDT) e o 
de Giovane Teixeira como 
vice pelo PSDB. 

- Cássio Câmara Garcia
- Cristiano Belmudes

- Dhiego Amaral
- Elizete Baldez Peraça

- Fábio Ferreira Dias
- Fernanda Moraes
- José Felipe Feira

- José Francisco Peres
- Vilson Jorge
- Vívian Alves

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PP

- Alzira Antunes Pereira Ramiz 
- Elisa Garcia da Silva

- Fernando Monteiro Teixeira
- Gunnar Berg da Silva Alves Belmudes

- Jaime Iran Fernandes Lucas
- Mario Tadeo dos Santos
- Rafael Camacho Garcia 
- Rogério de Souza Lucas
- Samanta Porto Rochel

- Sidinei P. Calderipe

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO MDB

Ronaldo e Laura, atrás da bandeira, foram confirmados para a majoritária

Divulgação TP
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CONQUISTA

Com queijos que bus-
cam mostrar a identi-
dade do Pampa Gaú-

cho, a Queijaria Tambero, 
de Luisa Brasil, recebeu 
uma espécie de presente 
recentemente. Após um 
longo período de espera, 
os queijos Coxilha e Geada, 
produzidos na agroindús-
tria, receberam o Selo Arte - 
certificado que assegura que 
os produtos alimentícios de 
origem animal foram elabo-
rados de forma artesanal, 
com receita e processo que 
apresentem característi-
cas tradicionais, regionais, 
culturais, vinculação ou 
valorização territorial.

Em entrevista ao TP, 
Luisa disse que a proposta 
sempre foi trabalhar com 
queijo artesanal e autoral. 
Ela relatou que o queijo é 
feito com leite cru, buscan-
do a maior identificação 
possível com Pampa Gaú-
cho.  “Nossos queijos são 
todos com fungos naturais 
da campanha. Então é um 
queijo que tem uma matu-
ração bem selvagem, com 
a mínima intervenção pos-
sível minha. Cerca de 99% 
dos queijos produzidos no 
Brasil são pasteurizados e 
o nosso é com o leite cru. 
Aqui temos uma produ-

ção bem ao modo antigo 
de fazer o queijo e cada 
produção vai depender das 
características do clima e do 
leite”,explicou.

Quanto a conquista 
do Selo Arte, Luisa disse 
que buscava o selo desde 
que implantou a queijaria, 
por ele permitir a venda 
do produto para dentro e 
fora do Brasil, assim como 
participar de concursos. “O 
Selo Arte é muito impor-
tante para minha queijaria, 
primeiro pela liberação do 
leite cru e pela venda na-
cional, o que nos permite 
expandir o negócio. Nosso 
queijo não é comum, tanto 
em função dos fungos como 
sazonalidade, pois respei-
tamos a característica do 
leite. Então, ao contrário da 
indústria, a gente pensa na 
particularidade de cada lote. 
Temos uma padronização 
tecnológica mínima claro, 
mas ele é um queijo que 
a cada lote vai sair de um 
jeito, o que faz parte de todo 
processo artesanal”, frisou. 

SIM

Hulha Negra, além 
do Serviço de Inspeção Mu-
nicipal (SIM), também pos-
sui, por meio da Secretaria 

Agroindústria de Hulha Negra 
é a primeira na região a receber o 

Selo Arte em queijo artesanal
de Agropecuária, atuação 
através do Sistema Unifi-
cado Estadual de Sanidade 
Agroindustrial Familiar, 
Artesanal e de Pequeno 
Porte (Susaf), que permite 
o comércio dos produtos da 
agricultura familiar em todo 
o Rio Grande do Sul, cada 
um seguindo suas particu-
laridades.

No município, o mé-
dico veterinário Marcus 
Leitzke que é o responsá-
vel pelo SIM, falou sobre 
o ganho do Selo Arte por 
parte da agroindústria e do 
trabalho envolvido para as 
conquistas. “Além de ser 
uma conquista profissio-
nal, foi algo que a gente se 
dedicou, se qualificou. São 
vários cursos de qualifica-
ção, dedicação para essas 
conquistas, é qualidade do 
serviço público que a gente 
presta, se propõe a fazer 
por cidadãos. Vemos eles 
prosperarem, a agroindús-
tria é uma possibilidade 
deles manufaturarem seus 
produtos. Em razão disso 
todo esse trabalho em bus-
ca, primeiramente do SIM, 
depois do Susaf e agora do 
Selo Arte. Nosso mercado 
consumidor no município 
é pequeno e os selos nos 
permitem ampliação do 
mercado para os produtores. 
Claro que há todo um traba-
lho sanitário a ser seguido 
regularmente, mas que traz 
os resultados esperados 
com o apoio de instituições 
e vários profissionais. A 
primeira indicação para 
o selo foi os queijos da 
Tambero, Coxilha e Ge-
ada, que possuem certas 
peculiaridades e perfeitos 
para o consumidor. Com 
auxílio do Sebrae e Emater 
chegamos a essa conquista 
e já houve a publicação no 
Diário Oficial da União 
a aquisição do Selo Arte. 
Também já entramos com 
processo da agroindústria 

Conquista do Selo Arte foi com os queijos Geada (foto) e Coxilha

Sinuelo, de charques arte-
sanais, diferenciados, do 
Manuel Domingues, para 
que ele possa vender para 
todo Estado”, disse Leitzke.

 
EXECUTIVO

 A secretária de 
Agropecuária de Hulha 
Negra, Janice Silveira, fa-
lou sobre a importância do 
Selo Arte para o município. 
“Este selo permite com que 
as agroindústrias comer-
cializem seus produtos em 
todo o território nacional. 
Dessa forma, as agroindús-
trias podem expandir os 
seus negócios, divulgar o 
seu trabalho em todo o país, 
todo o Brasil. É importante 
saber que temos um produ-
to de qualidade dentro do 
município, que foi criado, 
projetado, produzido todo 
aqui pelas famílias do mu-
nicípio”, afirmou Janice. 

EMATER

Presença fundamen-
tal nas agroindústrias a 
Emater trabalha diretamen-

te com produtores e produ-
toras. Ao TP, a extensionis-
ta rural Carmem Cáceres, 
explicou acerca do trabalho 
da Emater. “Somos respon-
sáveis por oportunizar aos 
agricultores as orientações 
para implantarem seus es-
tabelecimentos, desde a 
estrutura física necessária, 
equipamentos, legalizações 
sanitária, fiscal e ambiental. 
Acompanhamos todo pro-
cesso, também elaboramos 
projetos de crédito, docu-
mentos que os agricultores 
necessitarem durante a jor-
nada de legalização. Espe-
cificamente quanto ao Susaf 
e Selo Arte, organizamos 
a documentação necessá-
ria, além da declaração de 
assistência técnica que é 
exigida pelo Ministério da 
Agricultura. Receber o Selo 
significa poder comercia-
lizar os produtos em todo 
país”, explicou.

SOBRE A TAMBERO

Estabelecida na lo-
calidade de Olhos d`Agua, 
no quilômetro 611 da BR-

153, a Tambero surgiu de 
uma paixão inusitada. Luisa 
Brasil é historiadora e Da-
niel, o esposo, publicitário. 
Ambos estavam em um mo-
mento de transição nas suas 
carreiras quando o queijo e 
as vacas de leite apareceram 
para dar a guinada transfor-
madora em suas vidas. “Co-
meçamos de maneira bem 
experimental, ordenhando 
a mão e maturando queijos 
na geladeira. Quando eu 
estava terminando minha 
tese de doutorado, já com 
olhos em voltar a morar 
na região definitivamente, 
começamos a compartilhar 
os queijos com amigos e 
família. Foi unânime, todos 
adoraram e nos incentiva-
ram muito a profissionalizar 
o negócio. Decidimos largar 
nossas carreiras e ir atrás 
de um sonho que ainda 
nem tínhamos a noção dos 
caminhos que hoje estão 
se configurando. Criamos 
a Queijaria Tambero do 
zero. Entre erros e acertos, 
estamos hoje fazendo um 
queijo com sabor único”, 
pontuou Luisa.

Luisa 
utiliza 
as redes 
sociais para 
explicar 
acerca 
do queijo 
produzido
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Equipes do SAMU e Pronto Atendimento 
24h de Candiota recebem treinamento

Entre os dias 27 e 
28 de julho, cerca 
de 25 profi ssionais 

que atuam no Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) e no 
Pronto Atendimento 24 
horas do município de 
Candiota, participaram 
dos cursos de Suporte 
Básico de Vida (SBV) e 
também de Atendimento 
Pré-hospitalar (APH), 
ministrados pela empresa 
Operacional Socorristas. 

De acordo com a 
enfermeira e Responsá-
vel Técnica (RT) da base 
do SAMU em Candiota, 
Taidiane Melo da Silva,  

para que os profi ssionais 
desempenhem as funções 
de SBV e APH, é neces-
sário que os cursos sejam 
renovados a cada dois 
anos, buscando sempre 
oferecer atendimentos 
excelentes em casos de 
urgências e emergências. 

“Os cursos têm 
como objetivo de capaci-
tar, atualizar e promover 
conhecimentos especí-
ficos, no Atendimento 
Pré-hospitalar, prestando 
assistência aos pacientes 
com gravidades e riscos 
de vida. Durante o cur-
so são realizadas várias 
formas de intervenções 

possíveis á diversas situ-
ações de acidentes e de 
outras tantas possíveis 
causas que possam le-
var ao risco iminente de 
riscos de vida”, explicou 
Taidiane. 

O treinamento foi 
subsidiado pelo Pronto 
Atendimento, que presta 
atendimento para a popu-
lação e juntamente com o 
SAMU, também auxilia 
nos resgates em conjunto 
com a equipe. O gerente 
administrativo do serviço 
no município, Deivid 
Blank, ressaltou a im-
portância da qualifi cação 
dos profi ssionais. “Sub-

sidiamos o pagamento 
para que toda a equipe 
de urgência e emergência 
do município de Candiota 
tenha a mesma capacita-
ção, para melhor atender 
a comunidade em geral”. 

Em conversa com 
a enfermeira e RT da 
empresa, Graziela Boldt, 
que realiza os treinamen-
tos juntamente com o en-
fermeiro Daniel Ferreira, 
e equipe, ela informou o 
que foi passado para os 
participantes dos cur-
sos durante os dois dias. 
“Eles fazem a prática de 
parada cardiorrespirató-
ria, o uso do desfi brila-
dor, a prática e o simula-
dor do desengasgo que é 
muito importante, entre 
outros”, explicou, res-
saltando que a cada dois 
anos os protocolos mu-
dam, sendo que quem é 
formado na área da saúde 
estuda para sempre, pois 
sempre novos protocolos 
vão surgindo. “Tem coi-
sas que de repente aqui 
a gente vai conversar e 
eles falam, mas isso a 
gente não sabia ainda, 
porque recentemente mu-
dou alguma coisa, então 
por isso que a gente tem 
que estar sempre atuali-
zando”. 

Cursos são atualizados a cada dois anos em razão da mudança nos protocolos

Cerca de 25 profi ssionais participaram dos dois dias de 
cursos ministrados pela empresa Operacional Socorristas

APERFEIÇOAMENTO

Diversas técnicas foram atualizadas aos participantes 
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Pelo PT, Volnei e Amarildo junto aos candidatos à vereança

Divulgação TP

A pesar da janela de 
convenções encerrar 
no próximo dia 5 de 

agosto, parece que a Cida-
de do Castelo já tem seu 
cenário político definido 
quanto as eleições deste 
ano. Conforme as conven-
ções realizadas nos últimos 
dias, a cidade estará com 
duas frentes na disputa pela 
Prefeitura, a de situação em 
busca da reeleição, com o 
atual prefeito Volnei Oli-
veira (PT), e uma de oposi-
ção, com a união de vários 
partidos, tendo a vereadora 
Viviane Albuquerque, a 
Veca (PP) como candidata 
a prefeita. 

PT

O Partido dos Tra-
balhadores (PT), realizou a 
convenção no dia 24, sendo 
o primeiro a definir seus 
candidatos, oficializando, 
em chapa pura, os nomes 
de Volnei Oliveira (prefeito) 
e Amarildo Borges como 
vice. 

O TP conversou 
com os candidatos para 
falarem sobre a aceitação e 
aprovação de seus nomes. 
Volnei disse ter sido uma 
decisão tranquila e motivo 
de orgulho. “A convenção 
foi agradável, as pessoas 
queriam estar ali. Pela pri-
meira vez sou candidato, 
anteriormente eu havia sido 

vice do Bebeto. Então é 
uma honra estar aqui, che-
gar onde cheguei, sempre 
com dignidade, sem passar 
por cima de ninguém, com 
respeito a todos, ao grande 
e pequeno, ao rico e ao po-
bre”, manifestou.

Amarildo disse estar 
honrado, feliz e se sentir 
desafiado. “Sou filiado do 
Partido dos Trabalhadores 
desde os 16 anos. Portanto, 
já se vão quase 30 anos de 
história dentro do partido e 
cumpri várias tarefas dentro 
desse partido. Essa possibi-
lidade de compor a chapa 
com o prefeito Volnei me 
deixou muito feliz porque 
ela foi chancelada por mais 
de 200 filiados e apoiadores. 
É um momento de alegria, 
um momento que a gente 
sabe que tem uma batalha 
pela frente, uma luta, mas 
eu me sinto muito à vonta-
de e com muita disposição 
porque vou estar acompa-
nhando um homem sereno, 
calmo, tranquilo, honrado, 
simples e comprometido 
com o desenvolvimento de 
Pedras Altas”.

PROGRESSITAS

Na tarde de domingo 
(28) durante a convenção 
municipal do PP, foi confir-
mado o nome da vereadora 
Viviane Albuquerque, a 
Veca, como candidata a pre-

Pedras Altas, cenário mostra duas 
candidaturas à majoritária 

ELEIÇÕES 2024 

feita, bem como a coligação 
com o PL, PSDB, PSB, 
MDB, PDT, e o nome do 
zootecnista e produtor rural 
José Pedro Azeredo Crespo 
para compor a chapa como 
vice-prefeito pelo Partido 
Liberal.

Ao TP, Veca falou 
sobre a aprovação de seu 
nome. “Me envolvi na po-
lítica municipal há quatro 
anos a convite do prefeito 
Bebeto. Ele falava que sem-
pre fui uma mulher política 
sem ser política, por sempre 
estar à disposição de todos, 
independente de situações. 
Fui construindo laços com 
todos por ser incentivadora 
de projetos, sensibilidade 
de mulher que dá resultado 
em todas as esferas. Após 
uma pesquisa, pois somos 
vários partidos unidos, meu 
nome teve a preferência 
dos munícipes e me acho 
preparada para enfrentar 

mais este desafio”, afirmou, 
acrescentando que “mulhe-
res na política vem fazendo 
um grande diferencial em 
todas as esferas.”

Acerca da escolha 
do vice, ela falou em con-
fiança. “Meu vice, José 
Pedro Azeredo Crespo, é 
importante para mim, pois 
jamais iria colocar ao meu 
lado alguém que não fosse 
da minha confiança. Sei que 
ele pode fazer uma grande 
diferença por ter muita ex-
periência administrativa, o 
que me dá a segurança de 
visão ampla”, finalizou. 

Ao jornal, José Pe-
dro falou da escolha do seu 
nome. “Comecei minha 
carreira na cidade em Bagé, 
trabalhei durante 25 anos 
na indústria frigorífica, vi-
vendo nos estados de São 
Paulo e Goiás. No Uruguai, 
por três anos fui diretor 
comercial, viajei os quatro 

continentes vendendo car-
nes sul americanas. Ainda, 
o conhecimento da compra 
de gado no Brasil central 
me deu a oportunidade de 
conhecer o centro oeste e 
norte brasileiro com toda 
nossa diversidade cultural. 
Hoje, de volta as origens 
para um grande desafio, 
de administrar propriedade 
rural com transparência e 
governança. Essa vivência 
no campo me deu ânimo de 
acompanhar a Veca em mais 
esse desafio”, manifestou.

PL

O partido confirmou 
o nome de José Pedro como 

candidato a vice-prefeito, 
ao lado de Veca. Ainda, 
foi aprovada a coligação 
PP/PL/MDB/PSB/PSDB/
PDT.

Ao jornal, José Pe-
dro falou sobre a conven-
ção. “Foi muito boa, ter a 
Veca como nossa represen-
tante é  uma grande satis-
fação por toda experiência 
política e relacionamento 
com a comunidade”.

MDB

 O partido vai re-
alizar a convenção nes-
ta sexta-feira (2), mas já 
confirmou coligação com 
o PP/PL/PSB/PSDB/PDT.

Veca (D) e José Pedro (C) com os candidatos do PL

- Joel Silva
- Heraldo Machado

- Arildo Madruga
- Lidia Soares

- Taiane Silveira
- Erni Silva

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PP- Marco Antônio Machado Costa (Marcola)

- Diego Marques
-Maria Eliana Azevedo

- Nádia Padilha Venâncio
- Elenice Mendes

- Antônio Prestes (Neguinho)
- Denise Soares

- Ivanilson Moreira (kako)
- Moacir Siebert

- Alessandra Vieira

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PT

- Ana Helena Paiva 
- Flavinho Soares
- Maicon Pazinato

CANDIDATOS (AS) 
À VEREANÇA PELO PL
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Candidatas passaram por um dia de palestras 
como preparação para o concurso

Divulgação TP

Jovens serão avaliadas por um grupo de jurados

Conhecimentos acer-
ca da Feira e Festa 
Estadual da Ove-

lha (Feovelha), sobre o 
município de Pinheiro 
Machado, autoridades 
municipais e estaduais 
estarão entre os temas 
que integrarão a prova 
intelectual que irá definir 
a nova corte adulta neste 
sábado (3), da 41ª Feove-
lha, que será realizada no 
fim do mês de janeiro de 
2025, no Parque Charrua, 
em Pinheiro Machado.

Oito jovens se ins-
creveram e vão participar 
do concurso com prova 
oral que será avaliada 
por um grupo de jurados. 
Estão inscritas as jovens 
Rayane dos Santos da 
Silva (24 anos), Eve-
lyn Aparecida Pelufe de 
Carvalho (22 anos), Ga-
briela da Rosa Petzinger 
(22 anos), Helena Alves 
Funari (22 anos), Djuli 
Padilha de Mello (19 

Oito jovens buscam integrar 
corte adulta da 41ª Feovelha 

CONCURSO

anos), Jennifer Morais 
(19 anos), Flavia Rodri-
gues da Silva (18 anos) 
e Bethina Dias Henrique 
(18 anos).  As jovens 
escolhidas pelo júri vão 
substituir a atual corte, 
composta por Raquel Tei-
xeira, Maurini Oliveira e 
Andressa Trindade.

Conforme repassa-
do ao TP pela comissão 
organizadora da festa, 
na semana passada elas 
passaram por um dia de 
palestras com temas so-
bre o Serviço Nacional 
de Aprendizarem Rural 
(Senar), raças ovinas e ar-
tesanato em lã. Ao jornal, 
o presidente da entidade, 
Paulinho Alves, falou 
sobre a importância das 
jovens que representarão 
o Sindicato e a Feovelha. 
“As concorrentes já nos 
encantaram no primei-
ro contato que tivemos 
com elas no dia 26 quan-
do abrimos as portas do 

ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 1º/08/2024ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 1º/08/2024

Prestigie as sessões ordinárias todas as Prestigie as sessões ordinárias todas as 
quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente 

ou pela internet, através do siteou pela internet, através do site
www.camarahulhanegra.rs.gov.brwww.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha NegraCâmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha Negra

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO

INDICAÇÕESINDICAÇÕES

Do vereador GETÚLIO PORTO - Do vereador GETÚLIO PORTO - 448/2024 - Solicita 448/2024 - Solicita 
ao Poder Executivo a realização de obras de patrola-ao Poder Executivo a realização de obras de patrola-
mento e encascalhamento na estrada que vai da Co-mento e encascalhamento na estrada que vai da Co-
lônia Nova Esperança até o Assentamento Capivara lônia Nova Esperança até o Assentamento Capivara 
B. 449/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização B. 449/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de obras de patrolamento e encascalhamento na de obras de patrolamento e encascalhamento na 
estrada que vai do Assentamento Capivara B até o estrada que vai do Assentamento Capivara B até o 
Assentamento Nova Querência. 450/2024 - Solicita Assentamento Nova Querência. 450/2024 - Solicita 
ao Poder Executivo a realização de obras de patro-ao Poder Executivo a realização de obras de patro-
lamento e encascalhamento no atalho da estrada da lamento e encascalhamento no atalho da estrada da 
Colônia Trigolândia até a Colônia Salvador Jardim.Colônia Trigolândia até a Colônia Salvador Jardim.

Do vereador VOLNEI DOMINGO MANFRON - Do vereador VOLNEI DOMINGO MANFRON - 
451/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 451/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de patrolamento e encascalhamento em alguns de patrolamento e encascalhamento em alguns 
pontos das ruas do Bairro Floresta.pontos das ruas do Bairro Floresta.

Do vereador DIEGO GARCIA RODRIGUES - Do vereador DIEGO GARCIA RODRIGUES - 
452/2024 - Solicita ao Poder Executivo que sejam 452/2024 - Solicita ao Poder Executivo que sejam 

mantidas acesas durante a noite as luzes da Praça Mu-mantidas acesas durante a noite as luzes da Praça Mu-
nicipal Demétrio de Oliveira (Manda Brasa). 453/2024 nicipal Demétrio de Oliveira (Manda Brasa). 453/2024 
- Solicita ao Poder Executivo a realização de melhorias - Solicita ao Poder Executivo a realização de melhorias 
no campo de futebol do Manda Brasa, com acréscimo no campo de futebol do Manda Brasa, com acréscimo 
de terra nas goleiras do referido campo.de terra nas goleiras do referido campo.

Do vereador JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO - Do vereador JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO - 
454/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 454/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 
obras de patrolamento e encascalhamento na subida obras de patrolamento e encascalhamento na subida 
do Bosco, localizada no Bairro Floresta. 455/2024 - do Bosco, localizada no Bairro Floresta. 455/2024 - 
Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de 
patrolamento e encascalhamento na Rua João Olivei-patrolamento e encascalhamento na Rua João Olivei-
ra. 456/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização ra. 456/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de reparos no sistema de iluminação pública da Rua de reparos no sistema de iluminação pública da Rua 
Serafim dos Santos. 457/2024 - Solicita ao Poder Serafim dos Santos. 457/2024 - Solicita ao Poder 
Executivo a realização de obras de patrolamento e Executivo a realização de obras de patrolamento e 
encascalhamento na estrada da Sanga dos Vimes, encascalhamento na estrada da Sanga dos Vimes, 
em frente à residência do Sr. Mário.em frente à residência do Sr. Mário.

Do vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - Do vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - 
458/2024 - 458/2024 - Solicita ao Poder Executivo a construção de Solicita ao Poder Executivo a construção de 
um redutor de velocidade na Avenida Getúlio Vargas, um redutor de velocidade na Avenida Getúlio Vargas, 
em frente ao Mercado Trak’n. 459/2024 - Solicita ao em frente ao Mercado Trak’n. 459/2024 - Solicita ao 
Poder Executivo a construção de um redutor de veloci-Poder Executivo a construção de um redutor de veloci-

dade na Avenida Getúlio Vargas, em frente à Padaria dade na Avenida Getúlio Vargas, em frente à Padaria 
Kloppenburg. 460/2024 - Solicita ao Poder Executivo Kloppenburg. 460/2024 - Solicita ao Poder Executivo 
a construção de um redutor de velocidade na Avenida a construção de um redutor de velocidade na Avenida 
Getúlio Vargas, em frente ao Mercado Rede Super. Getúlio Vargas, em frente ao Mercado Rede Super. 
461/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 461/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de obras de patrolamento e encascalhamento nas de obras de patrolamento e encascalhamento nas 
estradas do Assentamento Santo Antônio 2.estradas do Assentamento Santo Antônio 2.

 O Município de Hulha Negra/RS, atra- O Município de Hulha Negra/RS, atra-
vés do Prefeito Municipal, torna pública as vés do Prefeito Municipal, torna pública as 
licitações na modalidade– licitações na modalidade– PREGÃO ELE-PREGÃO ELE-
TRÔNICO Nº 047/2024 –AQUISIÇÃO DE TRÔNICO Nº 047/2024 –AQUISIÇÃO DE 
INSTRUMENTOS MUSICAIS PARA USO INSTRUMENTOS MUSICAIS PARA USO 
DA BANDA MUNICIPALDA BANDA MUNICIPAL, que ocorrerá no , que ocorrerá no 

dia 14 de agosto de 2024 às 09h. dia 14 de agosto de 2024 às 09h. PREGÃO ELETRÔNICO PREGÃO ELETRÔNICO 
Nº 050/2024 AQUISIÇÃO DE KITS MATERNIDADENº 050/2024 AQUISIÇÃO DE KITS MATERNIDADE, que , que 
ocorrerá no dia 16 de agosto de 2024 às 09h, por meio ocorrerá no dia 16 de agosto de 2024 às 09h, por meio 
do site www.portalcompraspublicas.com.br. O Edital está do site www.portalcompraspublicas.com.br. O Edital está 
disponível no site www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça disponível no site www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça 
dúvidas pelo telefone (53) 3249-1013. dúvidas pelo telefone (53) 3249-1013. 

Hulha Negra, 30 de julho 2024. Hulha Negra, 30 de julho 2024. 
Carlos Renato Teixeira Machado. Prefeito.Carlos Renato Teixeira Machado. Prefeito.

Prefeitura 
de Hulha Negra

nosso Sindicato Rural 
para recebê-las. Foi um 
momento de troca de in-
formações. Gosto sempre 
de dizer que elas irão 
desempenhar um papel 
crucial na divulgação da 
Feira e atrair o público 
para a nossa Feovelha. 
Posso garantir que será 
difícil o trabalho da co-
missão julgadora, pois 
elas carregam com elas o 
sonho de criança de ser a 
Soberana da mais conhe-
cida Feira no nosso esta-
do”, destacou Paulinho.

LANÇAMENTO 
OFICIAL

 Conforme adian-
tou o presidente Pauli-
nho, há uma organização 
para que o lançamento 
oficial da 41ª Feovelha 
aconteça no dia 28 de 
agosto, na Expointer, 
em Esteio. Ele também 
adiantou que a organi-

zação já está empenhada 
na captação de recursos. 
“As coisas estão aconte-
cendo de uma maneira 
muito legal, muito tran-
quila, porém com agili-
dade. O próprio projeto 
da Feovelha como um 
todo está bem alinhado, 
desenhado, já realizamos 
uma rodada de visitas em 
Porto Alegre, na busca 
de recursos. Só tenho 
gratidão pelo andamento 
do nosso projeto”. 

MINICORTE

 Segundo divul-
gado anteriormente, uma 
das inovações da 41ª Feo-
velha será a presença de 
uma corte infantil, com 
meninas entre 6 e 9 anos. 
Segundo a comissão, a 
minicorte será escolhida 
no dia 20 de outubro, 
durante  uma festa das 
crianças realizada pelo 
Sindicato Rural.

O Município de Hulha Negra/RS, através O Município de Hulha Negra/RS, através 
do Prefeito Municipal, torna pública as do Prefeito Municipal, torna pública as 
licitações na modalidade - licitações na modalidade - RETIFICAÇÃO RETIFICAÇÃO 
DE DATA DO PREGÃO ELETRÔNICO DE DATA DO PREGÃO ELETRÔNICO 
Nº 049/2024 – CONTRATAÇÃO DE EM-Nº 049/2024 – CONTRATAÇÃO DE EM-
PRESA PARA PRESTAR SERVIÇO DE PRESA PARA PRESTAR SERVIÇO DE 

DESENVOLVIMENTO E IMPLEMENTAÇÃO DE UM SIS-DESENVOLVIMENTO E IMPLEMENTAÇÃO DE UM SIS-
TEMA DE GESTÃO INTEGRADA DE TELEFONIATEMA DE GESTÃO INTEGRADA DE TELEFONIA, que , que 
ocorrerá no dia 16 de agosto de 2024 às 11h., por meio ocorrerá no dia 16 de agosto de 2024 às 11h., por meio 
do site www.portalcompraspublicas.com.br. O Edital está do site www.portalcompraspublicas.com.br. O Edital está 
disponível no site www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça disponível no site www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça 
dúvidas pelo telefone (53) 3249-1013. dúvidas pelo telefone (53) 3249-1013. 

Hulha Negra, 31 de julho 2024. Hulha Negra, 31 de julho 2024. 
Carlos Renato Teixeira Machado. Prefeito.Carlos Renato Teixeira Machado. Prefeito.

Prefeitura 
de Hulha Negra
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Divulgação TP

Produtores fazem paralisação e 
bloqueiam BR-293 em Hulha Negra

MANIFESTAÇÃO

Na tarde de quarta-
-feira (31), veículos 
que trafegavam no 

sentido Pelotas-Bagé e 
Bagé-Candiota, ficaram 
impossibilitados de se-
guir viagem em razão de 
uma paralisação feita por 
produtores rurais, na BR- 
293, em frente ao trevo 
de acesso a Hulha Negra. 
Uma longa fi la de carros 
e caminhões se formou ao 
longo da rodovia nos dois 
sentidos.

De acordo com um 
dos representantes do gru-
po, Marino de Bortoli, o 
grupo bloqueou a rodovia 
aguardando a publicação 
de uma medida provisória 
prometida pelo governo 
federal, que auxilie os 
agricultores. “A questão 
é que o governo deveria 
demorar mais uns 10 dias 
para publicar medidas que 
se referem às cooperativas 
e cerealistas. Então o povo 
está muito angustiado, já 
perdemos essa safra de 
inverno de novo por não 
poder plantar. E o clima, 
além de não ajudar, nin-
guém tem recurso. Esta-
mos em risco de perder 
o período de plantio do 
verão, que começa agora 
em setembro”, explicou.

A Polícia Rodovi-
ária Federal (PRF) esteve 
no local para negociar 

com  os representantes da 
organização. A rodovia foi 
liberada minutos mais tar-
de, mas não era descartado 
um novo bloqueio. 

Conforme a organi-
zação, as próximas ações 
dependem do retorno do 
governo federal, visto 
não terem concordado de 
forma plena com a medida 
apresentada.

RELEMBRE

Cabe lembrar que 
anteriormente o grupo já 
esteve reunido, primeira-
mente ao lado do trevo de 
Hulha Negra e, depois, ao 
lado do posto da PRF. O 
grupo solicitava, na oca-
sião, o comparecimento 
do ministro da Secretaria 
Extraordinária de Apoio 
à Reconstrução do Rio 
Grande do Sul Paulo Pi-
menta, que se deslocou a 
região e participou de um 
encontro com o grupo de 
produtores no Clube Con-
córdia, na Trigolândia. 

Na ocasião, peque-
nos, médios e grandes 
produtores apresentaram 
seus relatos acerca das 
perdas sucessivas que tem 
tido por conta das mudan-
ças climáticas, ora por pe-
ríodos de secas sucessivas 
(como se deu nos quatro 
anos anteriores), ora por 

incidências de chuvas em 
volume demasiado.

Na pauta emergen-
cial estavam a securitiza-
ção regionalizada de todas 
as dívidas dos agricultores 
dos municípios envolvi-
dos na mobilização, junto 
aos bancos, empresas de 
insumos, máquinas, equi-
pamentos e cooperativas; 
anistia das parcelas do 
Pronaf e Pronamp ven-
cidas ou vincendas em 
2024; liberação do CPF 
dos agricultores junto aos 
bancos, até 15 de agosto de 
2024, para acesso a novos 
recursos; criação imediata 
de um grupo de trabalho 
envolvendo os Ministérios 
da Recuperação do RS, 
Desenvolvimento Agrário 
(MDA), Agricultura e Pe-
cuária (Mapa), e Instituto 
Nacional de Colonização 
e Reforma Agrária (In-
cra) para um diagnóstico 
do endividamento agrí-
cola junto as empresas e 
bancos com entrega do 
resultado até 15 de julho; 
formação de uma equipe 
regional.

Ao fi m do encontro, 
o ministro Pimenta disse 
ser preciso encontrar uma 
saída para o prazo de pror-
rogação de dívidas, que 
foi inicialmente previsto 
para o dia 15 de agosto, e 
da necessidade de ser feito 

Com uso de tratores, rodovia foi bloqueada por um período 
e novas ações ainda podem ser realizadas

um debate futuro sobre a 
forma de organização da 
produção na região, que 
precisaria mudar. Ainda, 
falou sobre o Plano Safra 
2024 e que o recurso para 
o Estado deveria ter um 

tratamento diferente, com 
carência, prazo e juro bai-
xo.  Por fi m, falou da im-
portância dos agricultores 
responderem a questões 
propostas em um aplica-
tivo desenvolvido pela 

Universidade Federal do 
Pampa (Unipampa) para 
que fosse conhecida a re-
alidade local e formulação 
de políticas públicas que 
atendessem as necessi-
dades da categoria.  

 O Presidente da Comissão Executiva Municipal do MOVIMENTO DEMOCRÁTICO 
BRASILEIRO - MDB, do Município de Candiota/RS, na forma da legislação eleitoral em 
vigor, pelo presente instrumento, CONVOCA os senhores membros do Diretório Municipal, 
titulares e suplentes, Delegados à Convenção Estadual, titulares e suplentes, Vereadores, 
Deputados Estaduais e Federais do MDB com domicílio eleitoral neste município, e mem-
bros do Diretório Estadual com domicílio eleitoral neste município, para a CONVENÇÃO 
MUNICIPAL DO MDB, a realizar-se dia 03 de Agosto de 2024, com início ás 14 horas 
e término às 17 horas, podendo os suplentes votarem a partir das 15 horas, em caso 
de ausência dos titulares, na Rua Francisco Assis do Pinho, nº 200, nesta cidade, para 
deliberar sobre a seguinte ORDEM DO DIA: a) Decisão sobre Coligação Majoritária; b) 
Escolha dos candidatos a Prefeito, Vice-Prefeito e Vereadores, para as eleições de 06 de 
outubro de 2024; c) designação de um representante, que terá atribuições equivalentes às 
de presidente de partido político no trato dos interesses e na representação da eventual 
coligação no que se refere ao processo eleitoral, bem como a designação de delegados, 
na forma do art. 5º da Res.23.609/2019 do TSE; d) Delegação de poderes à Comissão 
Executiva Municipal para celebrar coligações com outros partidos (eleição majoritária), bem 
como para homologar, substituir, acrescentar ou suprimir nomes à chapa de candidatos 
às eleições proporcionais; e) Sorteio dos números dos candidatos a Vereador.

Candiota, 19/07/2024
Adriano Revelante Fagundes

Presidente da Comissão Executiva Municipal MDB/Candiota

MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO 
DIRETÓRIO MUNICIPAL DE CANDIOTA/RS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA CONVENÇÃO MUNICIPAL
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Promessa é de inauguração em 2025

Mais que uM jornal,Mais que uM jornal,
identidade regional!identidade regional!

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO

292 - Pedido de Providências - vereador 292 - Pedido de Providências - vereador 
Ataides da Silva - Ataides da Silva - Solicita a instalação de um Solicita a instalação de um 
quebra-molas na Rua E, NO Núcleo Habitacio-quebra-molas na Rua E, NO Núcleo Habitacio-
nal Viver Melhor, na sede do Município.nal Viver Melhor, na sede do Município.
293 - Pedido de Informação - vereadora 293 - Pedido de Informação - vereadora 
Hulda Alves - Hulda Alves - Solicita saber a respeito da Solicita saber a respeito da 
instalação do redutor de velocidade no trevo instalação do redutor de velocidade no trevo 
da Vila Operária, como está o andamento do da Vila Operária, como está o andamento do 
processo e quais os prazos definidos para a processo e quais os prazos definidos para a 
instalação do mesmo.instalação do mesmo.
294 - Pedido de Informação - vereadora Lua-294 - Pedido de Informação - vereadora Lua-
na Vais - na Vais - Solicita ao Executivo Municipal a lista Solicita ao Executivo Municipal a lista 
dos contemplados pelo Programa de Limpeza dos contemplados pelo Programa de Limpeza 
de Açudagem da Secretaria de Agropecuária, de Açudagem da Secretaria de Agropecuária, 
durante o período de 01/01/2021 a 25/07/2024 durante o período de 01/01/2021 a 25/07/2024 
com indicativo da quantidade de açudes lim-com indicativo da quantidade de açudes lim-
pos, do nome e assentamento dos produtores pos, do nome e assentamento dos produtores 
beneficiados.beneficiados.

LEITURA DE PARECERESLEITURA DE PARECERES

268 - PL 075/2024 - Poder Executivo - A268 - PL 075/2024 - Poder Executivo - Au-u-
toriza a alienação de bens inservíveis e/ou toriza a alienação de bens inservíveis e/ou 
imprestáveis através de leilão. Parecer da imprestáveis através de leilão. Parecer da 

Acompanhe as sessões ordinárias nas segundas-feiras, a partir das 17h, de forma presencial ou nos canais oficiais de divulgação.

A Câmara de Candiota está localizada 
na rua 20 de Setembro, 711, em frente a 
rodoviária, na Vila Operária.
Email: camaracandiota@camaracandiota.
rs.gov.br
Telefones: (53) 3542-1177 e 3245-1449

ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 24 DO DIA 29 DE JULHO DE 2024Nº 24 DO DIA 29 DE JULHO DE 2024

COBES: Conclui pela constitucionalidade da ma-COBES: Conclui pela constitucionalidade da ma-
téria - Data: 29/07/2024 - Relatora: Luana Vais. téria - Data: 29/07/2024 - Relatora: Luana Vais. 
Parecer da COFIR: Conclui pela tramitação da Parecer da COFIR: Conclui pela tramitação da 
matéria - Data: 29/07/2024 - Relator: Guilherme matéria - Data: 29/07/2024 - Relator: Guilherme 
Barão. COBES e COFIR - Mantém o Voto do Barão. COBES e COFIR - Mantém o Voto do 
RelatorRelator
279 - PL 078/2024 - Poder Executivo - 279 - PL 078/2024 - Poder Executivo - Autoriza Autoriza 
o município de Candiota a abrir crédito especial o município de Candiota a abrir crédito especial 
e alterar o PPA, a LDO, a LOA, no valor de R$ e alterar o PPA, a LDO, a LOA, no valor de R$ 
200.000,00 – Aquisição de um trator. Parecer 200.000,00 – Aquisição de um trator. Parecer 
da COBES: Conclui pela constitucionalidade da da COBES: Conclui pela constitucionalidade da 
matéria - Data: 29/07/2024 - Relatora: Luana matéria - Data: 29/07/2024 - Relatora: Luana 
Vais. Parecer da COFIR: Conclui pela tramita-Vais. Parecer da COFIR: Conclui pela tramita-
ção da matéria - Data: 292/07/2024 - Relator: ção da matéria - Data: 292/07/2024 - Relator: 
Guilherme Barão. COBES e COFIR - Mantém o Guilherme Barão. COBES e COFIR - Mantém o 
Voto do RelatorVoto do Relator
289 - PL 085/2024 - Poder Executivo - 289 - PL 085/2024 - Poder Executivo - Autoriza Autoriza 
o município de Candiota a abrir crédito especial o município de Candiota a abrir crédito especial 
e alterar o PPA, a LDO, a LOA, no valor de R$ e alterar o PPA, a LDO, a LOA, no valor de R$ 
200.000,00 – Aquisição de equipamentos.200.000,00 – Aquisição de equipamentos.
Parecer da COBES: Conclui pela constituciona-Parecer da COBES: Conclui pela constituciona-
lidade da matéria - Data: 29/07/2024 - Relator: lidade da matéria - Data: 29/07/2024 - Relator: 
Fabricio Moraes. Parecer da COFIR: Conclui Fabricio Moraes. Parecer da COFIR: Conclui 
pela tramitação da matéria - Data: 292/07/2024 pela tramitação da matéria - Data: 292/07/2024 
- Relator: Danilo Gonçalves. COBES e COFIR - - Relator: Danilo Gonçalves. COBES e COFIR - 
Mantém o Voto do RelatorMantém o Voto do Relator

Divulgação TP

Diretores da empresa estiveram visitando Bagé esta semana e fazendo o anúncio

A Diretoria de Ex-
pansão da Havan 
esteve em Bagé 

nesta quarta-feira (31), 
para fazer o lançamento 
oficial do início das obras 
de construção da loja da 
marca em Bagé. Esta 
será a 17ª filial no Rio 
Grande do Sul e primeira 
na região da Campanha. 
O empreendimento está 
localizado na avenida 
Santa Tecla, na entrada 
da cidade.

De acordo com a 
Havan, a estrutura terá 
8,5mil m² de área cons-
truída, com amplo es-
tacionamento gratuito, 
praça de alimentação e a 
tradicional estátua da Li-
berdade. O investimento 
será de aproximadamente 
R$ 35 milhões. A Havan 
de Bagé deve inaugurar 

Em tratativas desde 2018, loja da 
Havan tem obra lançada em Bagé

INVESTIMENTO

no ano que vem. “Para 
o próximo ano, temos 
a intenção de inaugurar 
mais cinco megalojas e 
a maioria delas será no 
Rio Grande do Sul, esse 
estado que tanto amamos 
e temos um carinho todo 
especial. Depois da tragé-
dia ocorrida em diversas 
cidades, em maio, quere-
mos contribuir cada vez 
mais para a reconstrução 
do estado, seja com nosso 
Troco Solidário ou abrin-
do novas filiais para gerar 
mais emprego, renda e 
impostos”, diz o dono da 
Havan, Luciano Hang.

Participaram do 
lançamento da obra o di-
retor de expansão Nilton 
Hang, o diretor de obras 
Marcio Hang, acompa-
nhados de engenheiros e 
arquitetos da Havan.

As vagas de em-
prego serão abertas em 
breve e poderão ser con-
feridas pelo site havan.
com.br, clicando no íco-
ne “Trabalhe Conosco”, 
“Novas Lojas”.

AGORA VAI

 A instalação de 
uma megaloja da Havan 
em Bagé é tratada desde 
2018, quando Luciano 
Hang anunciou a inten-
ção de expandir sua mar-
ca em solo gaúcho. De lá 
para cá, a empresa che-
gou a submeter o projeto 
à Prefeitura, escolher a 
área e iniciar as obras de 
terraplanagem no local. 
Pouco depois, porém, o 
projeto foi paralisado.
 Neste período, 
Luciano Hang e o pre-

* DO FOLHA DO SUL

feito Divaldo Lara (PRD) 
enfrentaram uma ação ju-
dicial por abuso de poder 

econômico. Na última 
semana, uma decisão 
monocrática no Tribunal 

Superior Eleitoral (TSE), 
manteve a absolvição dos 
dois.

ORDEM DO DIAORDEM DO DIA
VOTAÇÃO DE PARECERESVOTAÇÃO DE PARECERES

268 - PL 075/2024 - Poder Executivo - 268 - PL 075/2024 - Poder Executivo - Autoriza Autoriza 
a alienação de bens inservíveis e/ou imprestá-a alienação de bens inservíveis e/ou imprestá-
veis através de leilão. SITUAÇÃO: Em votação veis através de leilão. SITUAÇÃO: Em votação 
o parecer. EM VOTAÇÃO OS PARECERESo parecer. EM VOTAÇÃO OS PARECERES
279 - PL 078/2024 - Poder Executivo - 279 - PL 078/2024 - Poder Executivo - Autoriza Autoriza 
o município de Candiota a abrir crédito especial o município de Candiota a abrir crédito especial 
e alterar o PPA, a LDO, a LOA, no valor de R$ e alterar o PPA, a LDO, a LOA, no valor de R$ 
200.000,00 – Aquisição de um trator.200.000,00 – Aquisição de um trator.
SITUAÇÃO: Em votação o parecer.SITUAÇÃO: Em votação o parecer.
289 - PL 085/2024 - Poder Executivo - 289 - PL 085/2024 - Poder Executivo - Autoriza Autoriza 
o município de Candiota a abrir crédito especial o município de Candiota a abrir crédito especial 
e alterar o PPA, a LDO, a LOA, no valor de R$ e alterar o PPA, a LDO, a LOA, no valor de R$ 
200.000,00 – Aquisição de equipamentos. SI-200.000,00 – Aquisição de equipamentos. SI-
TUAÇÃO: Em votação o parecerTUAÇÃO: Em votação o parecer  
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A Festa  Jul ina  de 
Pedras Altas (Fe-
jupa), chegou a sua 

9ª edição de atividade. 
Realizada neste ano entre 
os dias 26, 27 e 28 de 
julho, o evento foi um 
verdadeiro sucesso e a 
equipe responsável pela 
organização acredita que 
mais de 1,5 mil pessoas 
passaram pelo local du-
rante os três dias. 

Em conversa com 
a coordenadora de Cul-
tura do município, Karlla 
Mendes, ela destacou que 
a programação atraiu 
muitas pessoas de diver-
sas cidades da região, 
sendo que no sábado e no 
domingo tiveram lotação 
máxima no largo da praça 
central Joaquina de Assis 
Brasil, denominado como 
Largo Municipal Milton 
da Silva Quadros. “Essa 
edição superou nossas 
expectativas com toda 
certeza. Ela foi espe-
cialmente pensada para 
o nosso público, e eles 
retribuíram comparecen-
do em massa no evento! 
Tivemos alguns impre-
vistos durante o evento 
e ainda assim o nosso 
público permaneceu co-
nosco e não desanimando 
em nenhum momento”, 
falou ela, reforçando que 
a grade de shows agradou 
a todos os públicos, pois 
receberam muitos elogios 
e bons feedbacks em re-
lação a isto. 

Ao ser perguntada 
sobre o dia com maior 
público, ela respondeu 
que acredita ter sido o 
sábado, pois tiveram ex-
cursões de outros municí-
pios além dos moradores 
locais. “Os shows do 
Julian e Juliano & só Va-
nerão e Negão e Banda, 
trouxeram até o municí-

Organização acredita que mais de 
1,5 mil pessoas prestigiaram a Fejupa 
durante os três dias em Pedras Altas

FESTA TRADICIONAL

pio inúmeras pessoas que 
até mesmo nunca tinham 
visitado a cidade, mas 
que foram atraídas pela 
grade de shows”, acres-
centou. 

ESCOLHA DAS
 NOVAS SOBERANAS 

Um dos momentos 
mais esperados da Fejupa 
neste ano, foi a escolha 
das soberanas que irão 
representar a cidade do 
Castelo durante este e 
o próximo ano. As ven-
cedoras foram, Pietra 
Boetege Pires (Rainha), 
Brenda Corrêa da Silva 
(1ª Princesa) e Stephany 
Rodrigues  Lopes (2ª 
Princesa). Elas realiza-
ram o desfile no sábado 
(27), sendo que o resul-
tado só foi anunciado no 
domingo. 

Ao TP, Pietra, 25 
anos, que nasceu e cres-
ceu em Pedras Altas, 
disse que foi uma honra 
fazer parte do seleto rol 
de soberanas da cida-
de e muito gratificante 
representar sua terra. 
“Ao mesmo tempo, sinto 
que tenho uma enorme 
responsabilidade em car-
regar o nome de Pedras 
Altas, o que farei com 
muito orgulho. Eu nasci 
em Pedras Altas e sem-
pre tive aqui o meu lar, 
embora tenha estudado 
em Pelotas por oito anos. 
Mesmo estudando em 
outra cidade, sempre fiz 
questão de estar presente 
e de participar das ativi-
dades da comunidade pe-
drasaltense, da qual faço 
parte junto com a minha 
família que desde sempre 
vive aqui”, informou. 

Já a 1ª Princesa, 
Brenda, 16 anos, falou 
sobre a felicidade de 

ter sido escolhida no 
concurso. “Moro no mu-
nicípio há 16 anos e foi 
uma grande conquista ser 
a primeira princesa da 
cidade do castelo”. 

Por fim, Stephany, 
20 anos, que foi escolhi-
da como 2ª Princesa, dis-
se estar muito feliz por 
ter conquistado o título e 
representar a cidade que 
tanto ama e que a recebeu 
de braços abertos há 10 
anos. “Esse título tem um 
significado muito especial 
pra mim, pois desde quando 
me inscrevi a ansiedade 
tomou conta de mim. Só 
tenho a agradecer a Deus, 
minha família, os amigos 
que apoiaram e torceram 
por mim, e aos jurados”, 
concluiu. 

Elas assumiram as 
posições que foram ocu-
padas primeiramente por 
Taiane Silveira Cavalheiro 
(Rainha), Brendha Laner 
Rosso (1ª Princesa) e Maria 
Eduarda Soares Marques 
(2ª Princesa), que cumpri-
ram uma gestão de dois 
anos.

1º CANTO NATIVISTA

Uma das novidades 
da 9ª Fejupa foi a realiza-
ção do 1º Canto Nativista. 
Segundo informou Karlla, 
o projeto nasceu da neces-
sidade de manter acesa a 
chama do tradicionalismo 
em todos os momentos, 
para que as raízes da cul-
tura gaúcha não fiquem 
esquecidas. 

Os participantes fo-
ram, Geronimo Deoscar, 
Jorge Mattos, Leandro Es-
pinosa, Tainã Rochel e 
Ysther Rochel. “Eles canta-
ram, declamaram e alegra-
ram o nosso público com 
uma linda apresentação”. 

Segundo a organização, 
a festa contou com 
pessoas de muitas 
cidades da região, sendo 
o melhor público no 
sábado (27)

Na foto, as soberanas da primeira gestão junto com as novas eleitas, secretária de 
Educação, Cultura e Desporto Caroline Marques (E) e coordenadora Karlla (D) 

O 1º Canto Nativista 
contou com a 

participação de cinco 
artistas que cantaram, 

declamaram e 
encantaram o público 

presente
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No ano passado, o concurso reuniu centenas 
de pessoas de diversas cidades gaúchas

Evento acontece durante o dia inteiro
 no CTG Candeeiro do Pago

Arquivo TP

TRADICIONALISMO

Encerrou nesta quinta-feira (1º), as inscrições para a 11ª edi-
ção do Pago em Dança que acontece neste domingo (4), no 
CTG Candeeiro do Pago na Vila Residencial, em Candiota. 

O evento está marcado para começar a partir das 8h, e deve se 
estender durante o dia inteiro. 

De acordo com a diretora artística da entidade, Valéria 
Munhóz, mais de 1 mil pessoas devem passar pelas dependências 
do CTG. No total, 13 grupos de invernadas já estão confi rmados, 
sendo que o Pago em Dança também contará com as categorias 
de solista vocal, declamação, chula e dança de salão. 

Além de Candiota, cidades como Bagé, Dom Pedrito, São 
Gabriel, Santana do Livramento, Rosário do Sul, Vila Nova, 
Caçapava do Sul e Pinheiro Machado, irão participar do con-
curso. Para Valéria, o Pago em Dança é um evento artístico que 
movimenta o tradicionalismo regional, e que a cada ano cresce 
mais. Sobre as expectativas, ela disse que a equipe organizadora 
espera que seja um bom evento e que todos se sintam acolhidos, 
pois tudo está sendo preparado e organizado para receber a todos 
com muito carinho. “A nossa vontade sempre foi que o Pago em 
Dança fosse um evento grande e reconhecido na nossa região, 
e hoje, é a 2° Etapa e um dos maiores circuitos da 18° Região 
Tradicionalista”, destacou. 

Atividades como danças tradicionais e chula, serão realiza-
das no próprio CTG. Já as demais como solista vocal, declamação 
e dança de salão irão acontecer no prédio do Centro Cultural. O 
concurso é a 2ª etapa do circuito da 18ª RT. 

Candiota recebe a 11ª 
edição do Pago em 

Dança neste domingo

Prefeitura de Candiota
SUSPENSÃO DE EDITAL

Concorrência Eletrônica 006/2024 – CONSTRU-
ÇÃO DA UBS DARIO LASSANCE, para alteração 
do edital, termo de referência e planilhas. O Edital 

será republicado com uma nova data para abertura do certame. 
A retirada do edital e demais informações poderão ser obtidas 
no site www.candiota.rs.gov.br, https://www.portaldecompraspu-
blicas.com.br/ ou pelo telefone (53) 3245-7299.
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Margarete disse que Mariele e Marlon são tudo na vida dela

Ela fi cou com a responsabilidade de cuidar do neto Marlon e da pequena Mariele, após a mãe deles não resistir no parto

Esta é mais uma ma-
téria especial alusiva 
ao dia dos avós, data 

comemorada no último 
dia 26 de julho. Desta 
vez, a história a ser con-
tata é da avó que reside 
no interior do município 
de Candiota, Margarete 
Fátima da Silva, que as-
sumiu o papel de mãe dos 
netos Marlon e Mariele, 

“Não tem como descrever o meu amor 
por eles, pois não tem dimensão”, disse 
a avó candiotense Margarete da Silva 

ESPECIAL DIA DOS AVÓS

após a nora, Elizandra 
Pereira, não resistir no 
nascimento da filha e 
falecer aos 21 anos de 
idade. 

De acordo com 
Margarete, o triste ocor-
rido aconteceu em 2020, 
quando a nora saiu de 
casa bem e nunca mais 
voltou. “Ela chegou no 
hospital em Bagé por 

volta das 15h, o médico 
examinou e disse que 
ela precisaria fazer uma 
cesariana, pois não con-
seguiria ter parto normal. 
E ela não voltou mais 
pra casa”, relembrou ela, 
dizendo que precisou 
assumir o fi lho e os dois 
netos. 

Atualmente, Ma-
riele é a única que con-

tinua morando com a 
avó, pois o irmão e o pai 
voltaram para a casa que 
já moravam antes. Ao ser 
perguntada sobre o amor 
que sente pela neta, ela 
disse que não consegue 
descrever. “Ela está co-
migo desde a hora em que 
ela nasceu, nunca saiu 
do meu lado. Nós três 
estamos sempre juntos, o 
Marlon agora mora com 
o pai, mas está sempre 
aqui. E no que eles pre-
cisam eu estou sempre 
aqui, não tenho palavras 
para descrever o amor 
que eu sinto por eles”, 
reforçou ela. 

DIFERENÇA DE AVÓS

Segundo Marga-
rete, há uma grande di-
ferença em ser uma avó 
que apenas visita o neto, 
mas que não convive 
diariamente e a todo o 
momento, com ser avó 
em tempo integral. “No 
meu caso é diferente, eu 

perdi a minha nora e não 
tive opção de nada. Eu 
vi aquele pedacinho de 
gente ali, e como é que 
tu vai deixar para alguém 
cuidar”, questionou ela, 
dizendo que se derreteu 
pela neta quando a viu 
pela primeira vez. “Eu 
dediquei a minha vida a 
ela durante esse quatro 
anos, larguei tudo, dei-
xei meu marido de lado 
e fi quei mais pra ela do 
que pra ele”, comentou, 
dizendo que o esposo 
sempre foi muito com-
preensível e que ajudou 
muito neste processo 
que foi muito doloroso 
e difícil. 

Durante a conver-
sa, ela reforçou o quanto 
ainda é delicado pensar 
no que aconteceu com 
a mãe dos netos, pois, 
segundo ela, uma negli-
gência médica acabou 
com uma vida. “O útero 
dela não contraiu, o mé-
dico fechou e ela acabou 
tendo uma hemorragia 

interna”, contou, falando 
que estão brigando judi-
cialmente pelo ocorrido, 
mas principalmente para 
que nenhuma mãe volte 
para casa sem o filho, 
ou para que o fi lho não 
retorne sem a mãe. “A 
gente sabe que nada do 
que fi zer vai trazer ela de 
volta, mas isso é para que 
não aconteça com mais 
ninguém. Só quem passa 
por isso sabe o quanto 
dói, vamos tentando nos 
acostumar com a ausência, 
mas é muito difícil”. 

Ao fi nalizar, ela des-
creveu que ser avó é ser 
mãe e amar em dobro. “Não 
sei como descrever o tama-
nho do meu amor por eles, 
pois não tem dimensão. 
Não há nada que eu não 
faça por eles, eu sou capaz 
de qualquer coisa. Eu vivo 
por eles”, concluiu. 

Além de Marlon e 
Mariele, ela também é avó 
de Davi, Samira, Maeli, 
Tiago, Moisés, Maria e 
Iasmim.


